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CURTAS
COVID

Diferente do que ocorreu ano passado quando a
pandemia da covid-19 estava no auge, na primeira se-
mana de 2022 não foi registrado nenhum óbito ocasio-
nado pelas complicações da doença. Já em 2023, mes-
mo com o avanço da vacinação foram duas as mortes
registradas motivadas por esta doença quando o muni-
cípio ainda estava no sexto dia do ano. Com isso no
município paraisense já são 329 pessoas que perde-
ram a luta para o coronavírus desde o início da pan-
demia em março de 2020. A título de comparação, em
Passos já são quatro os mortos por covid nos primeiros
10 dias deste ano.
EVOLUIU

Quem acompanha o chamado “Mapa do Censo” que
apresenta os percentuais de evolução da pesquisa
populacional no Brasil, nos Estados e nos Municípios
observa que os indicativos continuam sofrendo varia-
ções. Em São Sebastião do Paraíso o levantamento já
avançou, recuou e agora novamente evolui. Do total de
194 setores censitários, a informação é de que 91,2%
já está concluído, enquanto que 7,7% continua em an-
damento. Há ainda cerca de 1% não iniciado. Não foi
divulgado ainda até quando os recenseadores continu-
arão com suas atividades.
QUESTIONAMENTOS

Enquanto isso continua os protestos e reclamações
dos prefeitos pelos quatro cantos do Brasil e em São
Sebastião do Paraíso a situação não é diferente. Além
de reunir com os prefeitos de toda a região, o prefeito
Marcelo Morais segue empenhado em convencer a po-
pulação, principalmente as pessoas que ainda não res-
ponderam a pesquisa. Ainda assim continua a
mobilização da comunidade para que aquelas pessoas
que não foram recenseadas. O cadastramento pode ser
feito através do telefone (035) 99251-9535 e (35)
99261-0076 para que seja agendada a visita do recen-
seador ou mesmo se possível responder o questioná-
rio pelo telefone.
NA JUSTIÇA

Os números apresentados pelo IBGE sobre a popu-
lação de Paraíso, trouxeram reflexos, mexeram nos co-
fres da Prefeitura. É que o repasse do Fundo de Parti-
cipação dos Municípios (FPM) iria diminuir a receita
mensal, nos repasses feitos pelo Governo Federal. O
Município (leia-se Prefeitura) ingressou com ação na
Justiça Federal contra o IBGE e a União, e o juiz federal
Marcelo Eduardo Rossitto Bassetto, da Subseção Judi-
ciária de São Sebastião do Paraíso, acatou o pedido.
Determinou que a União seja intimada para quem prazo
de cinco dias proceda as adequações, para o repasse
do valor devido.
FECHADO

O Posto de Puericultura encerrará o seu atendimento
mais cedo na próxima sexta-feira,13 de janeiro. O local
funcionará até às 13h, quando ficará fechado e somente
será reaberto na segunda-feira, 16 de janeiro, a partir
das 8h com atendimento normal. Obras de manutenção
e limpeza geral serão as atividades realizadas no local é
o que se sabe informalmente. Não foi divulgado oficial-
mente o que acontecerá no posto neste período.
POSSE

Nesta quarta-feira,11 de janeiro de 2023, acontece a
missa de posse do padre Eduardo Pádua de Carvalho,
como novo pároco na Paróquia de São Tomás de Aquino.
A celebração será presidida pelo bispo diocesano Dom
José Lanza Neto às 19 horas na Igreja Matriz. Padre
Eduardo é natural de São Sebastião do Paraíso e esta-
va em Bom Jesus da Penha. Sua ordenação sacerdotal
ocorreu em 10 de maio de 1.996, no Ginásio Poliesportivo
Maurício Goulart, em São Tomás de Aquino.
INSCRIÇÕES

Tem início nesta quarta-feira, 11 de janeiro, o perío-
do de inscrição para os estudantes residentes na zona
rural, que utilizam o serviço de transporte escolar. O
serviço funcionará até 31 de janeiro. O horário de aten-
dimento será das 8h às 11h e das 13h às 17h. Será
exigida a declaração escolar emitido pela escola em que
o aluno está matriculado. Já as inscrições para os alu-
nos menores de idade deverão ser realizadas pelo res-
ponsável legal. O início das aulas está previsto para
acontecer até no dia 13 de fevereiro.
AGORA É LEI

O prefeito de São Sebastião do Paraíso, Marcelo
Morais tornou Lei a criação do Parque Municipal do
Bicentenário. O espaço institucional está localizado no
início da Avenida Antônio Alves Pinto, no bairro residencial
Alto Paraíso e possui área total de 10.213,80 m². A pro-
posta teve autoria nas proposições dos vereadores
Vinicius José Scarano Pedroso e Juliano Carlos Reis (Biju)
e foi apresentada quando das comemorações dos 200
anos da cidade. Ano passado chegou a ser divulgado o
lançamento de um projeto com expectativa de que a obra
saia do papel a partir de 2023. Assim que estiver conclu-
ída a parte de infraestrutura será mais um espaço de
lazer e turismo para o município.
LIMPEZA PÚBLICA

Portaria nº 2.736, assinada pelo prefeito Marcelo
Morais, cria um grupo de trabalho para o estabeleci-
mento de cobrança pelos serviços de limpeza pública. A
mesma equipe vai analisar sobre estudos para atuali-
zação da legislação. O grupo atuará no âmbito das se-
cretarias municipais de Meio Ambiente, Obras, Servi-
ços Públicos e Planejamento Urbano e Secretaria Mu-
nicipal de Planejamento e Gestão. Os trabalhos serão
presididos pelo secretário de Meio Ambiente, Renan
Jorge Preto. A expectativa é que a partir destes estudos
sejam criados dispositivos para a chamada “taxa do lixo”.
Os estudos devem ser concluídos em fevereiro.
ADOTE A PRAÇA

Lei Municipal 6.201, regulamenta o programa Adote
Uma Praça. Além do protocolo é necessário apresentar
ampla documentação. O contrato terá validade de 12
meses de duração podendo ser renovado. Neste senti-
do recentemente uma cooperativa de crédito manifes-
tou intenção em assumir a administração de uma rota-
tória entre as avenidas Zezé Amaral e José de Oliveira
Brandão Filho, além da Praça dos Expedicionários, bem
como 16 canteiros na Praça Santa Paula Frassinetti
(Lagoinha). A empresa quer se tornar responsável pe-
las obras de embelezamento e manutenção.
PRAZO ENCERRADO

Na última segunda-feira,9, foi encerrado o prazo para
que o cidadão que não compareceu às urnas no se-
gundo no segundo turno do pleito em 30 de outubro,
justificasse a ausência. Em Minas Gerais, 3.410.661
eleitoras e eleitores (20,94% do eleitorado apto) não
votaram no 2º turno. Desse total, 1.436.824 (42,13%)
ainda não justificaram a ausência. De São Sebastião
do Paraíso as abstenções alcançaram a casa de
24,27% do eleitorado, ou seja, 12.377 pessoas deixa-
ram de comparecer às urnas naquela oportunidade no
ano passado.

OPINIÃO

A SAÚDE AGORA TAMBÉM É .COM
Rodrigo Felipe*

Os avanços na saúde são visíveis a olho nu. Quando
observamos essa constatação, temos a tendência de
enxergar somente as descobertas científicas, as
inovações em tratamentos contra diversas doenças e
a invenção de novos equipamentos que revolucionam
a medicina. Isso tudo é importante, claro, mas é preciso
ter uma visão ainda mais ampla sobre a prestação de
saúde. Dispomos hoje de muitos aparatos em nosso
dia a dia, e que podem ser utilizados a serviço do bem-
estar.

É nesse sentido que a telessaúde ganha força em
todo o mundo, e, ao que tudo indica, também passará a
ganhar força no Brasil a partir de 2023. Isso graças à
Lei 14.510/22, sancionada no finzinho do ano passado,
que autoriza a prática da telessaúde em todo o território
nacional. De fato, essa nova lei é a homologação de
uma realidade já óbvia: a de que a medicina também
tem grande potencial de usufruir das tecnologias da
informação, prestando um atendimento aos usuários à
distância, mas com a mesma qualidade do que é
oferecido nos consultórios, clínicas e hospitais.

Aliás, os cuidados com a saúde sempre evoluíram
no sentido de ampliar sua acessibilidade, oferecendo
condições adequadas a cada tipo de necessidade.
Prova disso são as equipes de Estratégia de Saúde da
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ATAQUES
Legislativo, Executivo, Judiciário
Os três poderes no calendário
Prédios, objetos de ataques

08 de janeiro nos almanaques!

O Supremo não escapou
Foi alvo de depredação,
Muita destruição restou
É resultado da invasão!

Houve várias prisões
De pessoas, e confusões
Em meio ao vandalismo

Sempre sobra terrorismo!

Decretada a Intervenção,
Na segurança, precaução
Que seja a melhor solução
PAZ para a nossa Nação!

(Maria Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada

A evolução espiritual é um
fenômeno bastante complexo,
que se dá em sucessivas fases.

No começo, predomina a na-
tureza corpórea.

Dominada pelos instintos, a
criatura dedica seu tempo e seu
interesse a atividades comezi-
nhas.

Comer, vestir-se, abrigar-se,
procriar e cuidar da prole, eis a
que se resumem suas preocupa-
ções.

Nesse período, o egoísmo é
marcante.

Os instintos de conservação
da vida e da preservação da es-
pécie têm absoluta preponderân-
cia.

Com o tempo, o ser começa a
desvincular-se de sua origem.

A inteligência se desenvolve,
o raciocínio se sofistica e o sen-
so moral desabrocha.

As invenções tornam possí-
vel gastar tempo com questões
não diretamente ligadas à sobre-
vivência.

Viver deixa de ser tão difícil,
sob o prisma material.

Em compensação, começam
os dilemas morais.

Com a razão desenvolvida, a
responsabilidade surge forte nos
caminhos espirituais.

O que antes era admissível
passa a ser um escândalo.

A sensibilidade se apura e a
criatura aspira por realizações
intelectuais e afetivas.

Essa nova sensibilidade tam-
bém evidencia que o próximo é
seu semelhante, com igual direi-
to a ser feliz e realizado.

Gradualmente se evidencia a
igualdade básica entre todos os
homens.

Malgrado possuidores de ta-
lentos e valores diversos, não se
distinguem no essencial.

Uma chama divina os anima
e a todos conduzirá aos maiores
cimos da evolução.

Contudo, o abandono dos
hábitos toscos das primeiras
vivências não é fácil.

Séculos são gastos na árdua
tarefa de domar vícios e paixões.

As encarnações se sucedem
enquanto o Espírito luta para as-
cender.

O maior entrave para a liber-

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
ABNEGAÇÃO

tação das experiências dolorosas
é o egoísmo, que possui forte
vínculo com o apego às coisas
corpóreas.

Quanto mais se aferra aos
bens materiais, mais o homem
demonstra pouco compreender
sua natureza espiritual.

O Espírito necessita libertar-
se do apego a coisas transitóri-
as.

Apenas assim ele adquire
condições de viver as experiên-
cias sublimes a que está destina-
do.

Quem deseja sair do primiti-
vismo deve combater o gosto
pronunciado pelos gozos da ma-
téria.

O melhor meio para isso é
praticar a abnegação.

Trata-se de uma virtude que
se caracteriza pelo desprendi-
mento e pelo desinteresse.

A ação abnegada importa na
superação das tendências ego-
ístas do agente.

Age-se em benefício de uma
causa, pessoa ou princípio, sem
visar a qualquer vantagem ou
interesse pessoal.

Certamente não é uma virtu-
de que se adquire a brincar.

Apenas com disciplina e de-
terminação é que ela se incorpo-
ra ao caráter.

Mas como ninguém fará o
trabalho alheio, é preciso princi-
piar em algum momento.

Comece, pois, a praticar a
abnegação.

Esforce-se em realizar uma
série de atitudes com foco no
próximo.

Esqueça a sua personalida-
de e pense com interesse no bem
alheio.

Esse esforço inicial não tar-
dará a dar frutos.

O gosto pelo transitório len-
tamente o abandonará.

Ele será substituído pelos
prazeres espirituais.

Você descobrirá a ventura de
ser bondoso, de amparar os caí-
dos e de ensinar os ignorantes.

Esses gostos suaves e trans-
cendentes o conduzirão a esfe-
ras de sublimes realizações.

Pense nisso.
REDAÇÃO DO

MOMENTO ESPÍRITA

Família (ESFs), que vão periodicamente à residência
do paciente - um serviço que funciona no país há quase
30 anos. A telessaúde pode ser vista, então, como o
passo seguinte dessa mudança, preservando o
benefício da autonomia dada ao profissional de oferecer
ou não esse tipo de atendimento.

Essa é uma das condições previstas em lei. Além
da decisão que compete ao profissional, preserva-se
também o consentimento do paciente de ser atendido
de maneira remota, bem como a dignidade e a
valorização do profissional, a assistência segura e com
qualidade ao paciente, a confidencialidade dos seus
dados, preconizando a responsabilidade digital e as
observâncias às atribuições legais pelo profissional da
saúde.

Tais regras são algumas das constantes na lei
recém-criada, cujo mérito é justamente de universalizar
a oferta de saúde aos mais diversos perfis de usuários.
O cuidado remoto expande a própria capacidade
profissional de atender um universo ainda maior de
pessoas, ampliando os serviços de saúde sem abrir
mão da sua qualidade. Neste sentido, estamos diante
de uma grande evolução do setor da saúde. Há bons
motivos para apostar que essas mudanças serão bem
recebidas pela sociedade de modo geral.

(Hoje em Dia 10/01/2023)
*Empresário e presidente do Grupo First

REcomeçar
O momento é oportuno

para um recomeço. E nada
melhor que recomeçar no
pensar da diretora de even-
tos Wyse Leite de Lima do
Jornal da AFAEMG, uma
publicação da Associação
dos Funcionários Aposenta-
dos do Estado de Minas Ge-
rais. Nem sempre é tão fá-
cil acertar... está difícil man-
ter o caminho sem espinhos:
recomeçar é preciso. "Pan-
demia, fique em casa, guer-
ra espiritual, guerra política,
nova ordem mundial
(NOM), intolerância, des-
respeito, mortes, falta de
Deus que importa é que
sempre é possível e neces-
sário 'recomeçar'.

Recomece pensando
grande. Conjugue o verbo
esperançar. Esperança de
dias melhores e felizes. Bus-
ca o encontro com Deus em
primeiro lugar. Equilíbrio nas
famílias, encontro com os

amigos, independentes de
suas crenças ou ideologias.
Esperança de que nem tudo
está perdido.

Acredite em você. So-
nhe alto. Queira o melhor do
melhor, lute pelo melhor.
Segundo o compositor e
cantor Roberto Carlos: 'Se
chorei ou se sofri, importan-
te é que emoções eu vivi'.
Experimente sorrir mais e
verá que o mundo lhe sorri-
rá de volta. A esperança e o
vento bom empurrando as
velas do nosso barco: cha-
me-os para dentro do seu
cotidiano. Recomece pen-
sando grande. Tudo voltan-
do a ser o que era, antes e
mais". Assim, estou de vol-
ta.

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente da

APC

Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 094/2022
CONTRATANTE: CONSÓRCIO INTERMUNICIPAL PARA O
DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DA REGIÃO DE SÃO

SEBASTIÃO DO PARAÍSO – CIDASSP
CONTRATADA: JOSÉ RUBENS PASCHOINI

OBJETO: Locação de imóvel galpão, localizado na Rodovia BR-265, KM
641, s/nº, Sítio São José, numa área total de 4,7 hectares, sendo que o imóvel
compreende terreno alambrado no total de 693,75m² e 340m² de área
construída. Conta com 02 banheiros, 01 cozinha, e um galpão. O imóvel
locado destina-se ao funcionamento de um Ecoponto para acondicionamento
dos resíduos coletados pelo CIDASSP, exceto pneus.
VALOR: R$2.500,00 mensais.
VIGÊNCIA: 08/12/2022 a 08/12/2023.

Extrato de Edital para Aquisição de gêneros alimentícios –
PNAE e Contrapartida Estadual

A Caixa Escolar Paraisense torna público, para conhecimento dos inte-
ressados, que fará realizar no dia 19/01/2023, às 14 horas, Processo
licitatório nº 01/2023, Modalidade Convite para aquisição de gêneros
alimentícios com recursos do PNAE e da Contrapartida Estadual. Os in-
teressados poderão obter informações e cópia do edital completo na
sede da E.E.Paraisense, localizada na Av. Monsenhor Mancini, n° 519 –
Vila Dalva – CEP 37.950-000 – Telefone (35) 3531-1484, e-mail: esco-
la.137944@educacao.mg.gov.br até o dia 19/01/2023, às 13:30 horas.

EDITAL DE INTIMAÇÃO
Reconhecimento de propriedade por meio de usucapião extrajudicial.
Protocolo 79.310 do Ofício de Registro de Imóveis desta cidade de Monte
Santo de Minas - MG, situado na Rua Tiradentes, nº 266, centro.
Requerente(s): Carlos Roberto da Silva, CPF 198.100.676-15, brasileiro,
aposentado, divorciado, residente e domiciliada nesta cidade, na Rua Dr.
Tito Livio Lages da Silva Pontes, nº 67, Bairro Bemtevi. Modalidade de
usucapião: Extraordinária. Tempo de posse alegado pelo(s) requerente(s):
Há mais de 16 anos. Identificação do imóvel objeto do pedido: “Lote de
terreno vago com 617,00m2”. Matrícula: Não há registro ou matrícula
em Cartório para o imóvel. Pelo presente edital de intimação, ficam
intimados terceiros eventualmente interessados e os titulares de direitos
reais e de outros direitos informados no registro do imóvel objeto do pedido
e dos imóveis confrontantes, para se manifestarem em relação ao pedido,
apresentando impugnação escrita (com expressa menção ao protocolo a
que se refere) perante o Oficial de Registro de Imóveis no endereço
constante deste Edital com as razões da sua discordância em 15 (quinze)
dias corridos a contar da publicação deste, ciente de que caso não
contestado presumir-se-ão aceitos como verdadeiros os fatos alegados
pelos requerentes. Monte Santo de Minas, 09 de janeiro de 2023. Marcelo
Lima da Silva - Oficial Substituto do Cartório de Registro de Imóveis:

CARTÓRIO DE REGISTRO DE IMÓVEIS
Rua Tiradentes, 266 - Centro - CEP 37.968-000

Monte Santo de Minas - MG
Tel: (35) 3591 - 2212
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Dois acidentes de trânsito
foram atendidos pelo resgate do
Corpo de Bombeiros no início
da noite de sexta-feira,6, em
São Sebastião do Paraíso. En-
tre as ocorrências houve um
capotamento no trevo de en-
troncamento entre as rodovias
BR-491 e BR-265 envolvendo
um Fiat Uno. Momentos antes
houve uma colisão entre um
VW Fox e uma Honda Biz em
que um menor condutor do
automóvel teria evadido do lo-
cal do acidente, na Avenida Oli-
veira Rezende, região da Vila
Helena.

O caso envolvendo o me-
nor ocorrido por volta das
19h15 foi o primeiro a ser aten-
dido. Segundo informações
uma mulher de 37 anos con-
duzia uma moto Honda Biz e
seguia pela rua Ceará. No cru-
zamento com a avenida Olivei-
ra Rezende ela teve a preferen-
cial invadida pelo veículo Fox,
que era conduzido por um jo-
vem de 17 anos.

Com a colisão a moto foi
projetada ao solo e a condutora
permaneceu caída até a chega-
da do resgate dos Bombeiros.
Sofreu lesões moderadas nas
pernas e braços, sendo atendi-

da e encaminhada para a Santa
Casa.

O menor que conduzia o
Fox teria evadido do local. Pos-
teriormente ele foi identificado
pela Polícia Militar e conduzi-
do até a Delegacia de Polícia
Civil. Ele poderá ser responsa-
bilizado pelo crime de trânsito
análogo a conduzir veículo sem

carteira de habilitação gerando
perigo de dano.

CAPOTAMENTO
Praticamente no mesmo

horário em que os resgatistas
seguiam com vítima do aciden-
te de moto para o hospital hou-
ve outro chamado relacionado
a um segundo acidente desta

vez entre as rodovias BR-265
e a BR-491, nas proximidades
da Vila Muschioni. Chovia for-
te no momento e a informação
inicial era de que uma mulher
estaria a margem da via, de pé
próximo ao carro pedindo so-
corro. Os Bombeiros seguiam
com a motociclista do primei-
ro acidente para a Santa Casa
quando foram informados do
capotamento envolvendo um
Fiat Uno.

Segundo o solicitante na li-
nha de emergência 193, uma
mulher estaria na margem da
rodovia, de pé próximo ao car-
ro, pedindo socorro. Chovia
forte naquele momento.

A entrega da primeira paci-
ente foi acelerada e em poucos
minutos os Bombeiros chega-
ram ao trevo onde verificaram
se tratar de uma saída de pista
seguida de tombamento.

A vítima não foi encontra-
da e foi verificado que não ha-
via no local nem feridos ou tes-
temunhas. A mulher pode ter
sido levada por terceiros. A
Polícia Rodoviária foi aciona-
da para o registro da ocorrên-
cia e também providenciar a
remoção do veículo acidenta-
do.

Veículo capota no trevo
entre rodovias em Paraíso

Divulgação

Os dois acidentes foram registrados praticamente no
mesmo horário, mas em diferentes regiões da cidade

A equipe de resgate do Cor-
po de Bombeiros atendeu a
mais um acidente de trânsito
envolvendo motociclista em
São Sebastião do Paraíso.

O caso foi registrado no fim
da tarde de segunda-feira,10,
na rotatória entre as avenidas
Zezé Amaral e a José de Oli-
veira Brandão Filho, no Jardim
Mediterranèe.

Em outra ocorrência prati-
camente no mesmo horário um
filhote de cachorro foi recolhi-

Trânsito em Paraíso tem mais um
acidente envolvendo motociclista

do do telhado de uma residên-
cia no bairro Cidade Nova.

O acidente de trânsito foi
por volta de 17h20. Segundo
informações o VW Parati se-
guia pela avenida Zezé Amaral,
quando já na rotatória, tomou
sentido a esquerda para acessar
a avenida Dr. José de Oliveira
Brandão Filho, e seguir em di-
reção a região do novo Fórum/
Câmara Municipal.

Durante a conversão ele foi
atingido em sua lateral esquer-

da traseira por uma moto Hon-
da Twister.

A moto era conduzida por
um jovem de 18 anos, que so-
freu queda do veículo após o
impacto. Ele teve ferimentos
leves nas pernas, nos braços e
no quadril. O atendimento foi
feito por resgatistas do SAMU
e também do Corpo de Bom-
beiros. A vítima foi conduzida

RESGATE DE ANIMAL
Bombeiros foram acionados para atender uma ocor-

rência inusitada no bairro Cidade Nova, em Paraíso. Um
cachorro filhote, foi encontrado no telhado de uma resi-
dência e não conseguiu descer. O animal foi recolhido em
segurança e restituído ao proprietário. Não foi explicado
como teria conseguido acessar a parte superior da casa.

pela ambulância dos Bombei-
ros para a Santa Casa, em Pa-
raíso.

Durante a ocorrência tam-
bém foi registrada a atuação da
Guarda Municipal que realizou
a sinalização do local e o con-
trole do trânsito. O local é de
grande movimento de veículos
e também no horário também
é registrado fluxo intenso.

Por Wellton Máximo

Repórter da Agência Brasil

Brasília

Os benefícios do Instituto
Nacional do Seguro Social
(INSS) acima de um salário
mínimo subirão 5,93% neste
ano, confirmou hoje (10) o
Ministério da Previdência So-
cial. O reajuste seguirá o Ín-
dice Nacional de Preços ao
Consumidor (INPC) do ano
passado, divulgado mais cedo
pelo Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE).

Com a definição do índice
de reajuste, o teto do INSS
subirá R$ 420,27. Os benefí-
cios de valor mais alto passa-
rão de R$ 7.087,22 no ano
passado para R$ 7.507,49 em
2023.

Além de corrigir os bene-
fícios acima de um salário
mínimo, o INPC é aplicado
para o reajuste das contribui-
ções para a Previdência Soci-
al. Essas contribuições sobem
conforme o salário. Quanto

mais o trabalhador na ativa re-
cebe, mais está sujeito a alí-
quotas adicionais que elevam
a contribuição.

Os benefícios atrelados ao
salário mínimo subirão
8,91%, de R$ 1.212 para R$
1.320. No entanto, esse valor
ainda precisa ser oficializado
por meio de medida provisó-
ria. Até agora, vale oficialmen-
te o salário mínimo de R$
1.302, editado no fim do ano
passado. Originalmente, a ce-
rimônia de anúncio do novo
salário mínimo estava previs-
ta para ontem (9), mas foi
adiada por causa dos atos ter-
roristas em Brasília no último
domingo (8).

O INSS começará a pagar
os benefícios de janeiro no fim
do mês. Para quem ganha um
salário mínimo, o pagamento
da aposentadoria, pensão ou
auxílio será feito entre 25 de
janeiro e 7 de fevereiro. Quem
recebe além do mínimo terá o
benefício depositado entre 1º
e 7 de fevereiro.

Benefícios do
INSS acima do
mínimo terão

reajuste de 5,93%
Teto da Previdência

subirá para R$ 7.507,49
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Entretanto
Renato Zupo *

O NOSSO ADÉLIO
Prenderam um cidadão paraense, pretenso empresário, imiscuído

em planos terroristas de deflagrar bombas em  espaços públicos
nos arredores de Brasília. Para a grande mídia, um terrorista
intencional  sem desculpas, quase um criminoso de guerra. Curioso
que Adélio Bispo foi considerado insano pelos veículos de
comunicação (sempre os primeiros a julgar) e pela justiça, quando
tentou matar o então candidato Jair Bolsonaro. Do lado de lá, o cara
é doido. Do lado de cá, terrorista. É assim que funciona.

AUGUSTO DOS ANJOS
O poeta simbolista Augusto dos Anjos já dizia que a mão que

afaga é a mesma que apedreja e que o beijo amigo é o prenúncio
do escarro. O governo Lula seguiu à risca a antiga lição poética e,
por um lado, brecou novos cursos de medicina. De outro,
revigorou o programa “Mais Médicos”, com ênfase para o
acolhimento de profissionais estrangeiros – adivinhem de quais
países? Ou seja, o (novo) governo federal cria a falta de médicos
e, por conta dela, importa profissionais de Cuba e Venezuela.
Incrementar o mercado, melhorar as faculdades, permeabilizar o
acesso ao ensino superior, otimizar o atendimento à saúde em
todos os níveis... dessa cartilha o atual novo governo nada
entende, parece.

O CEARENSE DA MEGA
Um cearense ganhou a megasena da virada do ano. Ficaria

milionário, mas como o pagamento eletrônico do bilhete de loteria
que comprou foi estornado, deixou de receber e o impasse, é
claro, vai acabar nos tribunais. Vislumbro inúmeras teses jurídicas
para solucionar o problema, tudo para que não seja necessário
recorrer ao STF. Se chega lá, bloqueiam as contas bancárias do
apostador, metem tornozeleira eletrônica no dono da lotérica,
cancelam as redes sociais dos responsáveis pelo concurso,
prendem o presidente da Caixa Econômica Federal.

FLÁVIO DINO
O atual ministro da Justiça é, ou foi, Juiz Federal antes de

seguir carreira política. No meu tempo de ingresso na magistratura,
e não faz tanto tempo assim, política partidária era palavrão para
juiz. Tanto que um desembargador amigo contava, na Escola
Judicial, que desavisadamente tomou uma cerveja com um
candidato a prefeito da cidade em que atuava quando era juiz.
Apavorado ao descobrir a gafe, correu para a casa do adversário
– como quem também tomou uma cerveja para “empatar” o jogo.
Não se fazem mais juízes como antigamente e a qualidade de uma
nação se mede, diretamente, pela qualidade de seus juízes e
professores.

OS TERRORISTAS À DIREITA
Eu cansei de repetir em todos os meus canais e conteúdos,

direcionando-me diretamente aos manifestantes nas portas dos
quarteis do país, com ênfase em Brasília: vão pra casa, gente, que
em quatro anos tem mais. Travaram o bom combate e não perderam
a fé, agora chega e vamos trabalhar. Não ouviram. Deu no
vandalismo que se viu na capital federal, lamentável. Deram ao
governo federal a desculpa que faltava para trata-los como
terroristas que, tecnicamente, podem até ser – sopesadas e
comprovadas as condutas. Tem muito inocente útil imerso nessa
bagunça por absoluta estupidez. Tem eleição pra presidente de
quatro em quatro anos, assim como Copa do Mundo e Olimpíada.
As reivindicações podem ser justas, as suspeitas sérias, mas não
é se equiparando a vândalos e praticando as práticas histori-
camente imputadas à esquerda é que se irá virar o jogo político.

CONSTANTINO E FIÚZA
Gosto muito do trabalho dos jornalistas Rodrigo Constantino

e Guilherme Fiúza, principalmente sua produção literária, sobretudo
Constantino, que acompanho há vinte anos. Indefensáveis as
medidas judiciais a eles impostas, bloqueio de contas bancárias,
cancelamento de redes sociais, etc... Vem aí tornozeleira eletrônica,
quem sabe? Este tipo de medida extrema imposta a alguém
simplesmente porque manifesta sua opinião, seja ela qual for,
concorde você com ela ou não, é coisa de caudilho de republiqueta
de bananas de quinta categoria de terceiro mundo, como dizia
meu pai. No entanto, um erro não justifica o outro: Fiúza e
Constantino abandonaram o bom tom da imparcialidade
jornalística há tempos e passaram a adotar o tom panfletário/
partidário. De tanto combaterem as esquerdas que dominam a
grande mídia, passaram a praticar o defeito idêntico, só que
reverso: assumiram-se conservadores de direita e passaram a
apregoar política ao invés de comentá-la. Hoje, amigos, o
stablishment, o sistema, é de esquerda. Se querem combate-lo,
preparem-se para sofrer como redentores, mártires ou inocentes
vítimas.

POLÍTICA CRIMINAL
O fim maior da tutela judicial penal não é a ressocialização do

criminoso ou a punição do crime, é a pacificação social. Por ela,
desde que conforme a Constituição, tudo deve fazer o juiz criminal.
Edson Facchin e seus pares se descuidaram deste pormenor,
agiram como juízes novatos, e quando nos lembrarmos do
vandalismo em Brasília, dos extremistas de esquerda e de direita,
do Brasil polarizado ou de Lula governando de dentro de uma
bolha com medo da multidão, agradeçamos a Facchin e aos demais
supremos. Eles devolveram à Lula sua elegibilidade, os plenos
direitos políticos de um homem odiado e considerado patife por
ao menos a metade da população brasileira. Eleito, governará sem
legitimidade e protagonizará o caos. Se nulidades havia na
condenação de Lula, deveriam ter sido declaradas lá atrás, no
julgamento de seu Habeas Corpus. Oportunista, a devolução da
plenitude política a um ex governante que polarizou o país instaura
a anarquia.

O DITO PELO NÃO DITO:
“Ideias não precisam de armas, se elas podem convencer as

grandes massas”. (Fidel Castro, político cubano).

O domingo chuvoso foi
marcado pela volta dos jo-
gos do futebol amador abrin-
do a temporada de 2023,
em São Sebastião do Paraí-
so. Seis partidas foram rea-
lizadas na abertura do Cam-
peonato do Patrão, que nes-
te ano tem em disputa o Tro-
féu Ryan Vinícius. Apenas um
jogo terminou empatado e

Seis partidas marcam a abertura
do 'Campeonato do Patrão 2023'

sem abertura do marcador e
com destaque para a golea-
da do Grêmio sobre o Es-
porte, por 8 a 0.

A competição neste ano
entra em sua segunda edi-
ção. Foram anunciadas as
participações de 24 equipes
de Paraíso e também da re-
gião.

O campeonato deverá

ser realizado ao longo dos
próximos meses, com jogos
disputados nos finais de se-
mana. Na primeira rodada
do torneio de 2.023 os jo-
gos foram realizados no Es-
tádio Antônio Pavan Capatti
(Campão) e também no Es-
tádio Etori Cantieri (Praça
de Esportes). Confira os re-
sultados:

CAMPÃO:
Santa Fé 2x0 União F.C.
Unidos da Vila 0x1 Juv. Bar-
ra Mansa
Esporte 0x8 Grêmio
PECB:
Caldas 0x0 Itamarati F.C.
Mocoquinha 3x0 Indepen-
dente
Atlético Alegriense 1x2 Fa-
mília

O Campeonato Cinquentão
que está em sua 18ª edição, terá
neste final de semana mais uma
rodada com quatro partidas. A
competição iniciou em novem-
bro e teve uma pausa durante
as festas de fim de ano e ano
novo. No último sábado, 7 de
janeiro de 2023, houve um jogo
que deveria ter ocorrido ante-
riormente. O Tequila Vila Ar-
minia, de Guaxupé, venceu por
4 a 0 o Veteranos de Altinópolis.

Neste sábado,14, a bola
volta a rolar com a realização
de três jogos que marcam a
retomada da competição entre
as equipes da região. Às 15h30,
no Estádio Comendador João
Alves, a Associação Atlética
Paraisense receberá os vetera-
nos de São João Batista do Gló-
ria. A equipe de Paraíso tentará
manter-se na liderança do tor-
neio. Já os visitantes buscam
bom resultado para subir na
tabela e se posicionar entre as
equipes que vão se classificar
para a próxima fase do cam-
peonato.

Às 16h15, no Estádio Dr.
Joaquim Ferreira Guimaraes, o
1º de Maio, jogam Rede Ana
Terra x Caram de Passos. No

mesmo dia, só que no Estádio
Municipal em Pratápolis, o Ve-
teranos de Pratápolis receberá
o União Jacuí. Para o domingo,
dia 8 de janeiro, está prevista
uma partida complementar da
rodada, que será disputada no
Estádio 1 º de Maio, às 10 ho-
ras, entre o Veteranos do 3 de
Outubro, de São Tomás que re-
ceberá o Tequila de Guaxupé.

Conforme informações de
José Roberto Gonçalves, a pau-
sa nos jogos estava prevista
para as festas de fim de ano.
“Agora estamos retomando,
com a mesma dedicação e em-
penho de todos. Aproveito para

agradecer a colaboração de to-
dos os desportistas que estão
nos ajudando e destaco o im-
portante apoio do Teovaldo
José Aparecido que muito tem
colaborado conosco nesta em-
preitada”, afirma.

José Roberto completa que
o torneio segue rumo ao fecha-
mento da primeira fase e pos-
teriormente continuará nas eta-
pas seguintes com os jogos no
sistema mata-mata até a defi-
nição do time campeão.

O Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo
(IPCA), que mede a inflação
oficial, fechou 2022 com uma

taxa de 5,79% acumulada no
ano. O índice ficou abaixo dos
10,06% acumulados em 2021,
segundo dados divulgados hoje
(10) pelo Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística (IBGE).

A inflação acumulada de
2022 foi puxada principal-
mente pelos alimentos e be-
bidas, que tiveram alta de pre-
ços de 11,64% no ano, acima
dos 7,94% de 2021. Também
tiveram impacto importante
os gastos com saúde e cuida-
dos pessoais, que ficaram
11,43% mais caros. O grupo
de despesas vestuário, por
sua vez, teve a maior varia-
ção no mês: 18,02%.

Os transportes ajudaram a
frear o IPCA de 2022, ao re-
gistrar deflação (queda de pre-
ços) de 1,29% no ano. Esse
grupo de despesas havia acu-
mulado inflação de 21,03% no
ano anterior.

O grupo comunicação tam-
bém fechou o ano com defla-
ção: -1,02%. Os demais grupos
apresentaram as seguintes taxas
de inflação no ano: artigos de
residência (7,89%), despesas
pessoais (7,77%), educação
(7,48%) e habitação (0,07%).

Campeonato Cinquentão é retomado
com a disputa de quatro partidas

Reprodução

Bola volta a rolar em 2023 com os jogos das equipes da região no futebol amador

Por Vitor Abdala

Repórter da Agência Brasil

RIO DE JANEIRO

O Índice Nacional de Pre-
ços ao Consumidor Amplo
(IPCA), que mede a inflação
oficial, fechou 2022 com uma
taxa de 5,79% acumulada no
ano. O índice ficou abaixo dos
10,06% acumulados em 2021,
segundo dados divulgados hoje
(10) pelo Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística (IBGE).

A inflação acumulada de
2022 foi puxada principalmen-
te pelos alimentos e bebidas,
que tiveram alta de preços de
11,64% no ano, acima dos

7,94% de 2021. Também tive-
ram impacto importante os gas-

tos com saúde e cuidados pes-
soais, que ficaram 11,43% mais

caros. O grupo de despesas
vestuário, por sua vez, teve a
maior variação no mês:
18,02%.

Os transportes ajudaram a
frear o IPCA de 2022, ao re-
gistrar deflação (queda de pre-
ços) de 1,29% no ano. Esse
grupo de despesas havia acu-
mulado inflação de 21,03% no
ano anterior.

O grupo comunicação tam-
bém fechou o ano com defla-
ção: -1,02%. Os demais grupos
apresentaram as seguintes taxas
de inflação no ano: artigos de
residência (7,89%), despesas
pessoais (7,77%), educação
(7,48%) e habitação (0,07%).

Inflação oficial fecha
2022 em 5,79%

Reprodução

Alimentos e bebidas, principalmente, puxaram o índice

Por Luciano Nascimento

Repórter da Agência Brasil

SÃO LUIZ

Estudo realizado pelo
Sebrae a partir de dados
disponibilizados pelo novo Ca-
dastro Geral de Empregados e
Desempregados (Caged) apon-
ta que as micro e pequenas
empresas (MPE) foram res-
ponsáveis, em novembro de
2022, por 93,5% dos empre-
gos formais gerados no país.
Segundo o levantamento, fo-
ram criados 135 mil postos de
trabalho no mesmo período.
Desse universo, 126 mil vagas
estavam entre os pequenos ne-
gócios, o que corresponde a
93,5% das novas vagas.

O estudo mostra que, mes-
mo com a geração de empre-
gos, o mês de novembro re-
presentou o segundo menor

saldo de geração de trabalho de
todo o ano. "Os 135 mil em-
pregos criados na economia
superaram apenas os 97 mil
gerados no mês de março e
representaram apenas 58% da
média de geração de vagas de
2022, que era de 233 mil até
outubro", disse o Sebrae.

O destaque ficou para o se-

tor de comércio das Micro e
Pequenas Empresas que foi o
grande gerador de empregos,
com 84 mil postos criados. O
saldo se deve, principalmente,
em razão das festas de final de
ano. Já o setor de Serviços,
principal responsável pela ge-
ração de emprego ao longo do
ano, ficou em segundo lugar

com 53 mil vagas de trabalho.
"Apesar desses bons resul-

tados nesses dois setores, tan-
to as MPE quanto as Médias e
Grandes Empresas (MGE)
apresentaram mais desliga-
mentos do que admissões em
quatro setores de atividade: in-
dústria de transformação,
agropecuária, construção civil
e indústria de transformação",
disse o Sebrae.

Ainda de acordo com a en-
tidade, no acumulado de todo
o ano passado, as MPE gera-
ram quase 1,8 milhão de no-
vos postos de trabalho. O nú-
mero representa cerca de 73%
do total de empregos gerados
no país, que ficou na marca
dos 2,5 milhões. A participação
das médias e grandes na gera-
ção de empregos ficou em
21,5%, com quase 530 mil
contratações.

MPEs foram responsáveis por 93,5%
dos empregos em novembro de 2022

Reprodução

Foram criados 135 mil postos de trabalho no período, diz Sebrae
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Um incêndio em uma la-
vadora de roupas causou sus-
to em moradores de uma re-
sidência no centro de São
Sebastião do Paraíso. A ocor-
rência foi registrada na rua
Dr. Placidino Brigagão, sen-
do motivada por um curto cir-
cuito na fiação do equipamen-
to. Bombeiros foram aciona-
dos e controlaram o incêndio
que consumiu a máquina.

Uma Unidade de Comba-
te a Incêndios foi rapidamen-
te enviada para o local. Os

Curto circuito em máquina de lavar
causa incêndio no centro da cidade

Bombeiros se valeram de
uma técnica de isolamento,
que consiste em separar o
material combustível que se
encontrava queimando, da-
quele que ainda não fora atin-
gido pelas chamas. Por fim
com uso de água, todos os
focos foram debelados.

Antes da chegada dos
Bombeiros, um morador da
casa ao perceber o curto-cir-
cuito, agiu rápido e desligou
a energia através do padrão.
Não fosse essa ação, o fogo

poderia ter se propagado em
outros locais através da fia-
ção. Felizmente, a estrutura
do imóvel, apesar de cha-
muscada, não foi prejudica-
da e não houve necessidade
de interdição.

DICAS
O Corpo de Bombeiros

divulgou algumas dicas de
procedimento quando da
ocorrência de incêndio a re-
sidência. A primeira medida
a ser executada é a evacua-

ção de todas as pessoas do
local. O telefone 193 do Cor-
po de Bombeiros deve ser
acionado de imediato para o
fornecimento de todas as in-
formações. Havendo condi-
ções de segurança o padrão
de energia e o disjuntor de-
vem ser desligados.

Vizinhos devem ser comu-
nicados e as residências pró-
ximas também devem ser
esvaziadas e as pessoas se-
rem mantidas à distância e
em segurança.

Máquina de lavar roupa ficou destruída com ocorrência do incêndio

FOTOS: Divulgação

Um homem de 64 anos
sofreu um acidente após co-
lidir com a motocicleta que
conduzia com um cão solto na
pista. O caso foi registrado na
manhã de sábado,7, na BR-
265 proximidades do bairro
Jardim Itamarati. A vítima

Cão morre após causar acidente
que feriu motociclista na BR-265

sofreu suspeita de trauma-
tismo craniano, enquanto que
o animal veio a óbito.

O motociclista afirmou que
foi surpreendido pela entrada
repentina do animal na pista.
Ele não conseguiu evitar o
atropelamento do cão de mé-

dio porte, e sofreu uma queda
após o impacto com o veículo.

Uma Unidade de Resga-
te do Corpo de Bombeiros foi
encaminhada até o local onde
encontrou o motociclista, um
homem de 64 anos. Ele foi
atendido e encaminhado até

Após atropelar animal, na queda homem caiu ao solo e teve quadro suspeito de traumatismo craniano

FOTOS: Divulgação

a emergência da Santa Casa.
A vítima foi medicada,

passou por exames e ficou
em observação. Durante
atendimento não se confir-
mou o trauma e o homem foi
liberado para se recuperar em
casa, após alta hospitalar.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 10/23, Pregão Pres. nº 10/23, R.P. nº 01/23, abertu-
ra dia 24/01/23, 08h, para “Registro de preços para eventual aquisição de
Pedras Brita, Rachão/Pedra Lasca, Pedrisco, Pó de Pedra, Cascalho e
BGS”. O edital está à disposição dos interessados na sede da Prefeitura
Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago
Azul das 09h às 16h e no site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informa-
ções telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 10/01/
23 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 99259-8999

RONALDO
DUARTE

Paraisense
tenente coronel

do Exercito é
recepcionado em

Santiago (RS)

Santiago (RS) - No dia
6 de dezembro de 2022, o
Comando da 1ª Brigada de
Cavalaria Mecanizada
“Brigada José Luiz Menna
Barreto”, realizou cerimô-
nia de recepção ao
paraisense, tenente-coronel
de Cavalaria, Alexandre
Martins Borges Campos e
ao major de Infantaria, Sér-
gio Ricardo Oliveira
Dornelles, oriundos da Es-

cola de Comando e Esta-
do-Maior do Exército
(ECEME).

O general de Brigada,
Ádamo Luiz Colombo da
Silveira, comandante da 1ª
Bda C Mec, proferiu pala-
vras de boas-vindas ao co-
ronel Borges Campos e ao
Major Dornelles, novos in-
tegrantes do comando, e
entregou-lhes os distintivos
de bolso da 1ª Bda C Mec.

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

O COMANDO DA 1ª BRIGADA
DE CAVALARIA MECAIZADA
REALIZOU CERIMÔNIA DE

RECEPÇÃO DE NOVOS MILITARES
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CEMIG AUMENTA VAZÃO DE TRÊS MARIAS
A Cemig aumentou ontem a vazão da Usina Hidroelétrica

de Três Marias, localizada no rio São Francisco, na Região
Central Mineira e, com isto, acendeu o alerta para as cidades
ribeirinhas. O reservatório atingiu 66% de sua capacidade na
sexta-feira (6) e deve continuar aumentando seu volume até o
fim do mês A partir desta terça-feira, a vazão liberada que se
encontra reduzida a 300 m³/s vai passar a 800 m³/s, patamar
ainda bem inferior à afluência. Além das turbinas de geração
de energia elétrica, algumas comportas serão abertas para
verter a água ao rio. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/cemig-aumenta-liberacao-e-tres-
marias-e-acende-alerta/

FURNAS ATINGE MAIOR NÍVEL PARA JANEIRO
O reservatório da Usina de Furnas atingiu 78,21% do

volume útil, melhor marca dos últimos 11 anos. Em uma
semana, o nível da água subiu 147 cm, sendo 32 em um
período de 24 até a última sexta-feira. Segundo o Operador
Nacional do Sistema Elétrico (ONS), no sábado, 7, o lago
chegou a 764,97 m. Mascarenhas de Moraes (Peixoto) está
com 85,37%. (Folha da Manhã – Passos)

https://clicfolha.com.br/represa-de-furnas-tem-maior-
volume-para-janeiro-desde-2012/

TIRADENTES FAZ 26ª MOSTRA DE CINEMA
De 20 a 28 de janeiro será realizada a 26ª Mostra

Tiradentes de Cinema, que neste ano terá o “Fórum de
Tiradentes – Encontros pelo Audiovisual Brasileiro” reunindo
mais de 50 profissionais do audiovisual para revisitar, discutir
e propor recomendações do setor para o novo governo. Uma
das presenças confirmadas é de Cármen Lúcia, ministra do
Supremo Tribunal Federal; cinco grupos de trabalho vão
debater encaminhamentos estratégicos para formação,
produção, difusão, distribuição e preservação, e resultados
serão encaminhados ao novo Ministério da Cultura. (Jorna
Panorama – São Lourenço)

https://jornalpanoramaminas.com.br/2023/01/09/26a-
mostra-de-cinema-de-tiradentes/

IPTU sem reajuste em Varginha
Com a aprovação de projeto na Câmara, a Prefeitura de

Varginha decidiu congelar o valor do IPTU 2023. De acordo
com a Prefeitura, a medida foi proposta porque a economia
ainda não teve uma melhora significativa após a pandemia
da Covid-19. Assim, o IPTU 2023 será lançado com os
mesmos percentuais de descontos aplicados para o exercício
de 2022. Não haverá nem a correção monetária. Além do
imposto ficar congelado, neste ano, não haverá nem correção
monetária. (Blog do Madeira – Varginha)

https://blogdomadeira.com.br/cotidiano/utilidade-
publica/2023/01/10/iptu-2023-valor-do-imposto-nao-tera-
reajuste-em-varginha/

PROPOSTA PELO FIM DA TAXA DE ESGOTO
O vereador Marcos Jammal protocolou ação em desfavor

do Município de Uberaba pretendendo a revogação dos
Decretos Municipais, com lastro na inconstitucionalidade
formal da legislação que fixa o valor do metro cúbico de
água consumido para a Tarifa de Manejo de Resíduos Sólidos
Urbanos  que estipularam a cobrança da taxa de coleta de
resíduos sólidos atrelada à fatura referente ao fornecimento
de água e esgoto. Na petição inicial Jammal alega que
encaminhou Ofício ao Município a fim de questionar sobre
a cobrança da referida taxa, sem lograr êxito. (Jornal de
Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/41385/
jammal-consegue-liminar-para-suspender-taxa-de-esgoto

FUTSAL DOWN É OFERECIDO PELA PREFEITURA
A Prefeitura oferece diversas modalidades esportivas

gratuitas para a população e entre elas está o projeto de Futsal
Down de Pouso Alegre. O programa atualmente atende 16
pessoas, entre meninos, meninas, crianças, jovens e adultos.
“O esporte salva, resgata e transforma a vida de muitas
pessoas. No caso do Futsal Down, ele possibilita sensação
de pertencimento, aprimora o processo de ensino-
aprendizagem, melhora as atividades motoras e o âmbito
social, além da saúde. Esperamos que mais pessoas se sintam
à vontade e nos procure para realização das aulas”, destaca
o prefeito Cel Dimas. (Jornal Diário Regional – Pouso
Alegre)

https://jornaldiarioregional.com.br/2023/01/09/inclusao-
futsal-down-e-oferecido-gratuitamente-pela-prefeitura/

EMATER-MG INTEGRA FORÇA-TAREFA
Apesar de o Estado não ter registrado nenhuma

ocorrência, o Sistema de Agricultura segue mobilizado para
conter a chegada do vírus nas granjas mineiras. A presença
da Empresa de Assistência Técnica e Extensão Rural de Minas
Gerais (Emater-MG) em mais de 94% dos municípios
mineiros vai reforçar nas medidas de prevenção – coordenadas
pelo Instituto Mineiro de Agropecuária (IMA) – contra a
influenza aviária de alta patogenicidade (IAAP – vírus H5N1)
no estado. (A Folha Regional – Muzambinho)

https://afolharegional.com.br/noticias/emater-mg-
integra-forca-tarefa-na-prevencao-contra-a-influenza-
aviaria/

SERVIÇO NOTURNO ATENDE 66 MIL PESSOAS
O Programa Médico Noturno da Prefeitura tem promovido

melhorias na saúde em Teófilo Otoni com mais opções de
locais para atendimento médico ambulatorial e não
emergencial aos usuários. O programa conta com cinco
unidades em funcionamento até às 22h. Desde 2018, mais
de 66 mil atendimentos foram registrados. A finalidade do
Médico Noturno é promover o acesso aos serviços básicos
de saúde aos pacientes que no período diurno não podem
comparecer à consulta. (Diário Tribuna – Teófilo Otoni)

https://diariotribuna.com.br/?p=18175

Por Flávia Albuquerque

Repórter da Agência Brasil

SÃO PAULO

A produção de veículos
cresceu 5,4% em 2022, ao al-
cançar 2,37 milhões de unida-
des, ante 2,24 milhões produ-
zidas no mesmo período de
2021. De acordo com os nú-
meros divulgados hoje (6) pela
Associação Nacional de Fabri-
cantes de Veículos Automo-
tores (Anfavea), em dezembro
a produção foi de 191,5 mil
veículos, registrando queda de
9,2% na comparação com o
mesmo mês de 2021 e de
11,3% na comparação com
novembro.

As vendas de veículos no-
vos tiveram queda de 0,7% no
acumulado de 2022, com 2,10
milhões unidades emplacadas
contra 2,11 milhões do mes-
mo período do ano anterior.
Em dezembro, as unidades
vendidas chegaram a 216,9
mil, o que representa um au-
mento de 4,8% na compara-
ção com dezembro de 2021 e
6,3% ante novembro.

As exportações tiveram alta
de 27,8% de janeiro a dezem-

bro de 2022, com 480,9 mil
unidades comercializadas no
mercado externo. No mesmo
período do ano passado esse
número foi de 376,4 mil. Em
dezembro, as exportações che-
garam a 31,2 mil unidades, o
que comparado com dezembro
do ano anterior caiu 24,9%.
Ante novembro de 2022 hou-
ve queda de 28,1%, segundo o
balanço mensal da Anfavea.

EMPREGO
A quantidade de pessoas

empregadas na indústria de

veículos em dezembro foi de
102.444, o que significa um
aumento de 1,4% ante dezem-
bro de 2021 quando o número
de postos de trabalho era de
101.050. Na comparação com
novembro, quando havia
104.523 pessoas empregadas
no setor, o número de empre-
gos caiu 2%.

CRÉDITO
Para o presidente da An-

favea, Márcio de Lima Leite,
o Brasil precisa de atenção na
questão do crédito para que o

setor evolua. "É o tema mais
urgente a ser atacado. Preci-
samos de juros mais baixos
para atrair mais compradores
para os veículos novos, sobre-
tudo os modelos de entrada.
Além disso, temas como a re-
industrialização e a descar-
bonização nos impõem desa-
fios e oportunidades", disse.

Segundo ele, o setor con-
tinuará mantendo o diálogo
com os novos governantes em
nível federal e estadual, além
dos parlamentares, para con-
tribuir para o fortalecimento
da indústria automobilística
diante da conjuntura global
cada vez mais competitiva.

PROJEÇÕES
Para o ano de 2023, a

Anfavea prevê a produção de
2,42 milhões de unidades de
veículos, o que representa um
aumento de 2,2%. As vendas
devem atingir as 2,17 milhões
de unidades, com aumento de
3% ante 2022. As exportações
devem alcançar as 467 mil
unidades, o que resultaria em
queda de 2,9%, na compara-
ção com os números anterio-
res.

Produção de veículos aumenta
5,4% em 2022, diz Anfavea

Reprodução

As vendas de veículos novos tiveram queda de 0,7%

O bem-estar animal é um
tema de estudo complexo e re-
lativamente novo, que engloba
as condições físicas e mentais
dos animais e serve de base
para formular políticas públi-
cas, aplicar leis, nortear acor-
dos, entre outras ações. Algu-
mas pessoas ainda desconhe-
cem o assunto e podem cau-
sar sofrimento a um animal,
mesmo sem intenção. Com
essa preocupação, a médica
veterinária Gabriela Siano de-
senvolveu sua dissertação de
mestrado no Programa de Pós-
graduação em Ciência Animal
da Escola de Veterinária da
UFMG. A pesquisa avalia o co-
nhecimento das pessoas sobre
bem-estar animal, guarda res-
ponsável e maus-tratos a cães.

Com base em um questio-
nário on-line, Gabriela relacio-
nou indicadores sociodemográ-
ficos, como gênero, escolari-
dade e renda dos tutores, que
responderam à pesquisa sobre
indicadores de bem-estar ani-
mal: nutrição, conforto, saúde
e comportamento. O grau de
conhecimento foi classificado
em três níveis: adequado, regu-
lar ou irregular. Quando o re-
sultado foi considerado irregu-
lar, o animal se enquadrava em
uma situação de maus-tratos.

A pesquisa mostrou que a
maioria da população tem co-
nhecimento satisfatório sobre
o bem-estar animal, com pe-
quenas variações, a depender
do gênero do tutor. Nem a es-
colaridade, nem a renda apre-

sentaram influência significati-
va na resposta, ou seja, nem
sempre a educação formal está
relacionada com maior conhe-
cimento sobre esse tema. Por
sua vez, o conforto animal foi
o indicador de bem-estar que
esteve relacionado ao maior
número de respostas inadequa-
das, o que faz supor que esse
é o aspecto que a população,
em geral, mais desconhece.

Saiba mais sobre a pesqui-
sa em entrevista concedida pela
pesquisadora no novo episódio
do Aqui tem ciência, programa
da Rádio UFMG Educativa.

RAIO-X DA PESQUISA
Título: Conhecimento e

percepção da população sobre
bem-estar animal, guarda res-
ponsável e maus-tratos a cães

O que é: dissertação de
mestrado que apresenta avali-
ação do grau de conhecimen-
to da população sobre o bem-
estar animal.

Para isso, foi aplicado um
questionário aos tutores de
cães, relacionando indicadores
sociodemográficos das pesso-
as (gênero, escolaridade e ren-
da) com indicadores de bem-
estar animal (nutrição, confor-
to, saúde e comportamento).

Pesquisadora: Gabriela
Ferreira Siano.

Programa de Pós-gradu-
ação: Ciência Animal.

Orientadora: Adriane Pi-
menta da Costa Val Bicalho.

Tutores de cães precisam saber
mais sobre conforto animal,

revela pesquisa da UFMG
Estudo da Escola de Veterinária aborda o nível de

conhecimento da população acerca do bem-estar dos pets



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
11 de Janeiro de 2023

página 7Jornal do Sudoeste

O Sebrae real izará o
"Mutirão do MEI" no dia 17
de janeiro, das 9h às 17h. A
ação tem como objetivo, in-
formar, orientar, formalizar
e regularizar os microem-
preendedores individuais -
MEIs. O participante que
comparecer no ponto de
atendimento Sebrae de São
Sebastião do Paraíso, du-
rante o período do evento,
levará apenas alguns minu-
tos para sanar as suas dúvi-
das sobre processos legais,
referente ao MEI. Ademais,
todos os clientes que com-
parecerem ao evento, ga-
nharão brindes que os auxi-
liarão na parte administrati-
va da empresa.

O evento auxiliará tam-
bém empresas e profissio-
nais ao prazo final para a
Declaração Anual do Sim-
ples Nacional para o Mi-

Sebrae realiza o
Mutirão do MEI

microempreendedor indivi-
dual.

Além do mais, durante o
Mutirão do MEI, poderão
ser realizados os seguintes
serviços:

• Consultas;
• Abertura do MEI (For-

malização);
• Emissão de guias de

pagamento do MEI;
• Atualização cadastral

do MEI;
• Entrega da Declaração

anual de Faturamento;
• Entre outras orienta-

ções.
O Sebrae possui o intui-

to com essa realização de
evento, mostrar que ações
desenvolvidas como essa,
podem fortalecer as empre-
sas orientadas, para que du-
rante todo o ano, as mesmas
realizem boas gestões em-
presariais.

croempreendedor Individu-
al (MEI) 2023. A declara-
ção é referente ao ano-

base de 2022 e obrigatória
para todos os profissionais
que possuem certificado de

Por Agência Brasil

Rio de Janeiro

Quatro brasileiras foram
escolhidas pela Federação
Internacional de Futebol
(Fifa) para fazerem parte da
equipe de arbitragem da
Copa do Mundo de futebol
feminino, que será disputa-
da entre 20 de julho e 20 de
agosto na Austrália e na
Nova Zelândia.

O Brasil será represen-
tado na competição pela
árbitra central Edina Alves,
pelas auxiliares Neuza Back
e Leila Moreira da Cruz, e
pela árbitra de vídeo Daiane
Muniz dos Santos.

Esta é a segunda oportu-
nidade na qual Edina Alves
e Neuza Back participaram
da arbitragem de uma edição
da Copa do Mundo de fute-
bol feminino.

Elas participaram do
Mundial de 20219, que foi
disputado na França. Já
Daiane esteve presente na
Copa do Mundo feminina

ESPORTES
Brasileiras são
escolhidas para
arbitragem do

Mundial feminino
Edina Alves, Neuza Back, Leila Moreira

e Daiane Muniz estarão na Copa

sub-20 ajudando no VAR
(árbitro de vídeo).

A equipe de arbitragem
da Copa do Mundo de fute-
bol feminino contará apenas
com mulheres dentro do
campo, com 33 árbitras e 55
auxiliares. Apenas no VAR
haverá presença de homens,
com 13 representantes nas
19 vagas.

“A equipe de árbitras do
Brasil é considerada pela
FIFA uma das mais experi-
entes entre os quadros de-
signados. A entidade sente
muita segurança na escala-
ção das brasileiras. Espera-
mos que, dentro das neces-
sidades da competição, elas
estejam escaladas para os
melhores jogos. Muito impor-
tante também a escolha da
Daiane para o VAR. Ela tem
muita experiência e faz parte
dos nossos árbitros de vídeo
do Brasileirão”, declarou o
presidente da Comissão de
Arbitragem da Confederação
Brasileira de Futebol (CBF),
Wilson Seneme.

Por Alana Gandra

Repórter da Agência Brasil

Rio de Janeiro

A Sociedade Brasileira de
Dermatologia (SBD) está pro-
movendo neste mês a campa-
nha Janeiro Roxo, que visa
conscientizar a população con-
tra o estigma e o preconceito
vinculados à hanseníase. Se-
gundo o presidente da SBD,
Heitor Gonçalves, a iniciativa
destina-se ainda às autoridades
públicas, no sentido de chamar
a atenção para a necessidade de
mais investimentos para o con-
trole da hanseníase, aos pro-
fissionais de saúde, para rea-
cender a discussão técnica e
política sobre a problemática da
hanseníase e à imprensa, para
que tome conhecimento e seja
aliada da campanha.

Gonçalves disse que o no-
me da campanha decorre do
fato de a cor roxa sinalizar a
criatividade e o aprofundamen-
to sobre o estudo das questões
“e, principalmente, a luta con-
tra uma causa sem amarras e
sem preconceitos. Daí o lema
Janeiro Roxo, um mês de com-
bate ao preconceito contra a
hanseníase”.

Informações sobre a cam-
panha podem ser obtidas no site
da campanha. O Dia Mundial
de Combate e Prevenção da
Hanseníase é comemorado no
último domingo de janeiro.

BACILO
O bacilo causador da han-

seníase foi identificado no sé-
culo 19, pelo médico norueguês
e pesquisador de saúde públi-
ca Gerhard Armauer Hansen.
Naquela época, a doença já car-
regava preconceito, segregação
e era chamada de lepra, em tom
pejorativo. Por conta do sobre-
nome do pesquisador, a doen-
ça passou a ser chamada han-
seníase. Passados quase 150
anos, profissionais da saúde
ainda promovem campanhas
de esclarecimento e ações na
mídia para desmitificar a han-
seníase.

O chefe do Departamento
de Hanseníase da SBD, Egon
Daxbacher, disse à Agência
Brasil que a doença não é con-
tagiosa, desde que sejam toma-
das medidas de prevenção e

precaução. No passado, os pa-
cientes eram isolados e segre-
gados.

Ao perceber sintomas co-
mo manchas mais claras que a
pele, ou avermelhadas, que têm
alteração de sensibilidade quan-
do testadas, além de sensação
de choque, dormência ou
fisgada nos pés e mãos, a pes-
soa deve procurar uma unida-
de básica de saúde ou um
dermatologista. Isso deve ser
feito também por pessoas da
família que moram com o pa-
ciente ou que tiveram contato
prolongado e próximo com ele,
porque têm mais risco de
adoecimento.

O dermatologista advertiu
que esses sintomas podem evo-
luir para deformidades, caro-
ços, quando a doença adquire
uma forma mais avançada. A
procura por tratamento se ex-
plica, do mesmo modo, por-
que, se não for hanseníase,
pode ser outra doença de pele
que necessita de diagnóstico.

A identificação precoce evi-
ta danos aos nervos e movi-
mentos, afirmou Daxbacher.
Diferentemente do que se ima-
gina, a hanseníase não está pre-
sente apenas em locais mais
carentes e sem saneamento
básico, podendo ocorrer em
todas as camadas da socieda-
de. A doença é gerada pela bac-
téria Mycobacterium leprae e
transmitida para outras pesso-
as caso não haja tratamento.
Qualquer indivíduo pode ser
acometido.

Quando já instalada no or-
ganismo, é percebida alteração
ou perda da sensibilidade ao
calor e ao frio, dor, fraqueza
muscular dos membros e até

incapacidade da visão.

QUADRO
PREOCUPANTE

A Sociedade Brasileira de
Dermatologia considera preo-
cupante o quadro da hansenía-
se no Brasil. Segundo o bole-
tim epidemiológico do Minis-
tério da Saúde sobre hansenía-
se, em 2019, antes da pandemia
de covid-19, foram notificados
27.864 novos casos no país, o
equivalente a 93% de todos os
registros da região das Améri-
cas e a 13,7% dos números
globais do ano.

Em 2020, foram informa-
dos à Organização Mundial da
Saúde (OMS) mais 127.396
casos, dos quais 19.195
(15,1%) ocorreram na região
das Américas, sendo 17.979
notificados no Brasil, ou seja,
93,6% do número de casos
novos das Américas. Brasil,
Índia e Indonésia reportaram
mais de 10 mil casos novos,
correspondendo a 74% das
notificações feitas em 2020.
Em número de casos de han-
seníase, o Brasil é o segundo
no mundo, atrás apenas da Ín-
dia.

O boletim epidemiológico
publicado neste ano sobre a
doença, com dados referentes
a 2021, informa que o Brasil
diagnosticou 15.155 casos no-
vos de hanseníase. Para o mé-
dico Egon Daxbacher, esses
números mostram queda, que
pode chegar a até 50% em al-
gumas regiões, relacionada à
pandemia de covid-19. “Isso
foi decorrente, realmente, da
dificuldade de acesso [ao tra-
tamento], por conta da pande-
mia”.

A pandemia prejudicou a
procura de tratamento, disse
Daxbacher. A preocupação da
SBD é orientar a população, dar
acesso ao tratamento, fazer
com que as pessoas conheçam
os sintomas e se curem, antes
de ocorrerem danos maiores,
quando a doença alcança os
nervos e prejudica os movi-
mentos.

SEQUELAS
“Como é uma doença que,

se diagnosticada tardiamente,
pode trazer sequelas, como
perda de movimento e defor-
midades, qualquer um que fale
que tem a doença, as outras
pessoas já ficam com precon-
ceito”, ressaltou o médico.
“Mas sabemos que, se for tra-
tada logo no início, com o apa-
recimento de uma pequena
mancha ou alteração da sensi-
bilidade, a doença tem cura. Às
vezes, a pessoa nem tem de-
formidade, mas já é vista como
alguém fadado a ficar assim”,
afirmou. “Isso gera preconcei-
to desde os tempos bíblicos”.
Daxbacher deixou claro que o
isolamento não é necessário,
uma vez que, cerca de 15 dias
depois de iniciado o tratamen-
to, o paciente deixa de trans-
mitir a doença.

De acordo com o especi-
alista, há também uma defe-
sa natural nas pessoas con-
tra a doença. “Não é fácil
adquirir. Não é uma virose
respiratória, como a gripe.
Essa bactéria a gente conse-
gue combater internamente,
no nosso organismo, na mai-
oria dos casos.” Daxbacher
enfatizou que a campanha
Janeiro Roxo objetiva man-
ter ativa a lembrança da do-
ença entre os profissionais de
saúde, para que estes, ao se
deparar com casos e sinto-
mas parecidos, lembrem-se
da hanseníase.

A SBD, que se dirige ainda
a outros profissionais da área
de saúde, principalmente os
médicos de família, que ficam
mais próximos da saúde públi-
ca da comunidade, destacou
que seu site traz orientações,
esclarece mitos e verdades so-
bre a hanseníase, além de res-
ponder a perguntas e dar mais
informações à população.

Campanha Janeiro Roxo luta contra
preconceito referente à hanseníase

Doença não é contagiosa, desde que sejam tomadas medidas de precaução
Reprodução
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A Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso está com
uma força tarefa para levan-
tar o número de cidadãos
que ainda não receberam o
censo demográfico do
IBGE 2022. De acordo
com o Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística
(IBGE), pelo menos 3,5 mil
casas estão fechadas, ou

Prefeitura de Paraíso faz levantamento para
confrontar dados do IBGE sobre número de habitantes

seja, não apresentariam ha-
bitantes, informação esta que
a Administração Municipal
não concorda.

Segundo o prefeito Mar-
celo Morais, a gestão não
tem a concepção de que
exista realmente esse núme-
ro de casas fechadas do mu-
nicípio. "Se nos disserem que
metade desse número cor-

responde a casas fechadas,
nós concordamos, mas que
a outra metade também está
fechada, discordamos", res-
salta.

Conforme o prefeito, 1,5
mil casas com no mínimo dois
moradores por casa, são pelo
menos 3 mil habitantes que
estão deixando de entrar para
o censo de 2022. "Temos

também a zona rural, que em
um breve levantamento foi
constatada divergência. O
nosso objetivo nesse primei-
ro momento é que com os
dados que temos, iremos con-
frontar os do IBGE e, conse-
quentemente, se o IBGE não
fizer um trabalho de detalha-
mento nessas residências fe-
chadas vamos pedir judicial-

mente a recontagem dos da-
dos em Paraíso", afirma o
prefeito.

A fim de fazer o levanta-
mento de dados mais fiéis à
realidade do município, a Pre-
feitura disponibilizou o núme-
ro 3539-7020 para que os
cidadãos possam ligar e dei-
xar endereço e número de
moradores da residência. A

ação, conforme reafirma o
prefeito, visa buscar um
número real da população
do município, tendo em vis-
ta os inúmeros relatos de
pessoas que ainda não re-
ceberam em casa o recen-
seador ou que não foram
encontrados no momento
da visita.

(Secom Pref. SSP)

A Justiça Federal acatou
pedido de liminar em ação
ajuizada pela Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso con-
tra o Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE) e
contra a União, para que seja
afastada decisão do Tribunal
de Contas da União para a
utilização de dados prelimina-
res do Censo do IBGE 2022
na distribuição de verbas do
Fundo de Participação (FPM),
o que representaria uma per-
da para o Município de apro-
ximadamente R$ 4,1 milhões.

Em sua decisão, o juiz fe-
deral Marcelo Eduardo
Rossitto Bassetto, determinou
que a União mantenha o coe-
ficiente do FPM, até que a
coleta de dados do censo
demográfico 2022 esteja en-
cerrada. Determina ainda que
a União seja intimada para, no
prazo de 5 dias úteis, proceda
o necessário para a adequa-
ção do coeficiente do municí-
pio de Paraíso, adequando, a
partir da primeira transferên-

Justiça acata pedido para que município
de Paraíso não perca recursos públicos

cia seguinte à intimação, o
valor devido.

O prefeito Marcelo Morais
comemora a decisão que, se-
gundo destaca, é importante
para que o Município continue

realizando o planejamento nas
áreas da Saúde, Educação e
Obras que têm impacto direto
para a população de São Se-
bastião do Paraíso. “Para nós
é uma vitória. O juiz entendeu

a necessidade e urgência de
atender a esta liminar para
garantir que o Município não
perca recursos”, ressalta.

Agora, conforme Morais,
é provar para o IBGE que a

contagem que está sendo re-
alizada no Município não está
correta. “Fico contente que o
Dr. Marcelo tenha entendido
a importância do processo e
que tenha garantido que o

Município mantenha realmen-
te as receitas e, consequente-
mente, continue com o traba-
lho que temos feito em São
Sebastião do Paraíso”, finali-
za.                  (Secom Pref. SSP)

Secom
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A Empresa de Pesquisa
Agropecuária de Minas Ge-
rais (EPAMIG) promove no
próximo mês de março mais
uma edição do Azeitech. O
evento que vai comemorar os
15 anos da primeira extração
de azeite extravirgem no país,
ocorrida no Campo Experi-
mental de Maria da Fé, con-
tará com programação online,
no dia 29 de março, e presen-
cial, dia 31.

“Assim como em 2022, te-
remos um evento expandido
com palestras virtuais e parti-
cipação de convidados de im-
portantes polos produtores de
azeitona e azeite, e a realiza-
ção do 18º dia de campo e da
8ª Mostra Tecnológica aqui no
Campo Experimental em Ma-
ria da Fé”, informa o coorde-
nador do Programa Estadual
de Pesquisa em Olivicultura
da EPAMIG Luiz Fernando
de Oliveira.

O coordenador destaca
que, diferente do que ocorreu
na edição anterior, em 2023,
as versões online e presencial
serão realizadas na mesma
semana. “Nossa ideia é unir e
condensar a programação,
atendendo a quem quiser par-
ticipar de ambos os momen-
tos ou de apenas um deles”.
E aponta as características de
cada evento:

 “A edição virtual (que será
transmitida pelo canal oficial
da EPAMIG no YouTube)
possibilita a participação de
pessoas que não puderem vir
até Maria da Fé e também nos
dá a oportunidade de receber

EPAMIG define datas
do Azeitech em 2023

Edição marca os quinze anos da primeira extração de azeite extravirgem no Brasil

palestrantes de diferentes lo-
calidades, inclusive de outros
países, para essa troca de ex-
periências. Já no presencial,
temos as dinâmicas de cam-
po e a Mostra Tecnológica que
nos permitem reunir produto-
res, empresários, estudantes,
técnicos e empresas de ma-
quinários e insumos do setor
e aprofundar as discussões
sobre constituição de pomares,
nutrição das oliveiras, contro-
le de doenças e demais fato-
res que impactam na obten-
ção de azeites de elevada qua-
lidade”, conclui Luiz Fer-
nando.

MARCO HISTÓRICO
A primeira extração de

azeite extravirgem do Brasil
foi realizada no Campo Expe-
rimental da EPAMIG em Ma-
ria da Fé, em fevereiro de
2008, e resultou em 40 litros
do produto. Ao longo desses
quinze anos, a atividade se
expandiu para outros municí-
pios da Serra da Mantiqueira
e para outras regiões com ca-
racterísticas climáticas favo-
ráveis ao cultivo da oliveira, e
ganhou novos produtores, as-
sociações e marcas que des-
pertam o interesse dos consu-
midores. Os azeites nacionais
têm conquistado medalhas em
concursos pelo mundo e obti-
do destaque no mercado
gastronômico pelo frescor e
atributos sensoriais.

A EPAMIG, desde a déca-
da de 1970 desenvolve pes-
quisas em Olivicultura, con-
templando aspectos como se-
leção de variedades mais ade-
quadas às condições brasilei-
ras, produção de mudas de
qualidade e obtenção de azei-
te extravirgem. Atualmente, a
Empresa realiza também os
serviços laboratoriais de aná-
lises de maturação dos frutos
e de aspectos relativos à qua-
lidade do produto final, além
de extração.

As atualizações sobre a
programação do evento e mais
novidades serão disponibiliza-
das pelo site https://azeitech.
com.br/.

(por Mariana Vilela Penaforte de Assis)

Erasmo Pereira

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital Resumido.
Processo de Licitação, Modalidade Pregão Presencial nº 104/2022, Proces-
so nº 850/2022, Registro de Preços nº 067/2022, Tipo Menor preço por
item. Objeto: registro de preços objetivando fornecimento de diversos ma-
teriais didáticos, com entrega parcelada por um período de 12 meses, desti-
nados a atender a Secretaria Municipal de Educação, com itens exclusivos
para ME, EPP ou MEI, itens cota reservada para ME, EPP ou MEI e itens
de livre participação.  A abertura será dia 25 de janeiro de 2023, às 09:00
horas com possibilidade de extensão. O edital completo e as demais infor-
mações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior,
Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7015, diariamente das 9
h as 16h30min, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebas-
tião do Paraíso – MG, 11 de janeiro de 2023. Fernanda Cristina Pereira –
Pregoeira.

A queda de uma barreira
no km 19 da MG-444 fez com
o trânsito de veículos fosse in-
terrompido desde a manhã de
sábado,7, na rodovia entre
Capetinga (MG) e Itirapuã
(SP). Com isso o movimento
de veículos foi desviado e par-
te do movimento está sendo
feito por São Sebastião do
Paraíso, fazendo a ligação da
região com Franca (SP) e
também a região do Triângulo
Mineiro. Ainda na tarde de
terça-feira,10, continuavam os
trabalhos de limpeza do trecho
atingido e a expectativa de li-
beração parcial da via a partir
desta quarta-feira,11.

Um deslizamento de terra
foi registrado na rodovia em
uma região conhecida como
Serra da Capetinga sentido a
divisa com o estado de São
Paulo. O problema foi moti-
vado pelas chuvas constantes
dos últimos dias sendo consi-
derada uma grande movimen-
tação de terra. Segundo infor-
mações não houve registro de
feridos e nem danos materi-
ais aos motoristas que trafe-
gavam pelo local.

No entanto, o trânsito no
local precisou ser interrompi-
do e assim continua desde o
sábado. O prefeito de Cape-
tinga, Luiz César Guilherme

Com a interdição da MG-444 parte
do trânsito é desviado por Paraíso

Deslizamento de grande volume de terra
interditou o trânsito na MG-444 em Capetinga

Reprodução

mobilizou a Defesa Civil e
também a regional do Depar-
tamento de Estradas de Ro-
dagem (DER/MG), através da
regional de Passos, para as
primeiras providências ainda
no final de semana. Entre as
medidas adotadas foi realiza-
da a remoção do material
composto por lama, vegeta-
ção, pedras e grande volume
de terras que invadiu as pis-
tas.

O trânsito foi interditado
totalmente no local. Como

opção os motoristas podem
optar por passar por Cássia,
via Ibiraci e chegar em Fran-
ca. Outra alternativa é passar
pela MG-050 até São Sebas-
tião do Paraíso, seguir pela
LMG-836 (Rodovia Pedro
Cerizze) até São Tomás de
Aquino e seguir pela rodovia
Jorge Abrão, para acessar o
estado de São Paulo em
Itirapuã e retomar o trajeto
pela rodovia Ronan Rocha, em
sentido a Franca (SP) e dire-
ção ao Triângulo Mineiro.

Com isso houve um au-
mento considerável no trânsi-
to de veículos e caminhões na
região de Paraíso e São To-
más. O prefeito aquinense,
Daniel Ferreira da Silva, já
havia estado no DER em Pas-
sos, na semana passada rei-
vindicando melhorias na ro-
dovia Pedro Cerize que liga
os dois municípios. A preocu-
pação é em relação ao mato
alto nas margens da via e tam-
bém os buracos na pista, com
risco de provocarem aciden-
tes.

No final da tarde de on-
tem (10), foi concluída a lim-
peza no trecho interditado da
MG-444. No entanto foi
contatado que mesmo com a
redução das chuvas e alguns
períodos de estiagem havia
muita água saindo do solo,
inclusive com risco de novos
deslizamentos.

Como ainda há previsão
de ocorrência de mais chu-
vas, não havia garantia para
a liberação total da via. Mes-
mo com a área limpa a reco-
mendação era de que fosse
aguardadas mais algumas
horas até o início desta quar-
ta-feira,11, para novas avali-
ações. Até que ocorra novas
decisões o trecho continua in-
terditado.

Por Wellton Máximo

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

O recuo da inflação em
2022 trouxe uma boa notícia
para os investidores da apli-
cação financeira mais tradi-
cional do país. Pela primeira
vez em quatro anos, a cader-
neta de poupança rendeu
mais que a inflação.

Em 2022, o Índice Naci-
onal de Preços ao Consumi-
dor Amplo (IPCA) ficou em
5,79%, conforme divulgou
hoje (10) o Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE) . O indicador é
considerado o índice oficial
de inflação, usado pelo Ban-
co Central (BC) para defi-
nir a taxa de juros.

De acordo com a Calcu-
ladora do Cidadão, disponível
na página do BC na internet,
uma aplicação na caderneta
de poupança rendeu 7,9% em
12 meses. O valor considera
uma aplicação feita em 1º de
janeiro do ano passado e que
não foi mexida até 1º de ja-
neiro de 2023.

A última vez em que a
poupança tinha superado a
inflação tinha sido em 2018,
quando a caderneta havia
rendido 0,85% acima do
IPCA em 12 meses. Desde
então, a combinação entre
inflação alta e juros baixos
corroeu o rendimento da
aplicação mais popular no
país. O pior momento ocor-
reu em outubro de 2021,
quando o aplicador perdeu
7,59% contra a inflação no
acumulado de 12 meses.

Apesar do rendimento
acima da inflação, a poupan-
ça registrou desempenho in-
ferior a outras aplicações de
renda fixa. Os investimentos
em Certificado de Depósito
Bancário (CDB) renderam
12,25% no ano passado, 6,24
pontos percentuais acima da
inflação. A caderneta, no en-
tanto, superou a bolsa de va-
lores. Num ano marcado por
instabilidades, o índice
Ibovespa subiu 4,69%, mas
rendeu 1,04% a menos que
o IPCA.

De março de 2021 a
agosto de 2022, o BC ele-
vou a taxa Selic (juros bási-
cos da economia) de 2%
para 13,75% ao ano. O
IPCA, que até julho do ano
passado superava os dois
dígitos no acumulado em 12
meses, recuou após três de-
flações consecutivas (agos-
to, setembro e outubro)
provocadas principalmente
pelo corte de impostos em
combustíveis, energia, tele-
comunicações e transporte
coletivo. Esses dois fatores
aos poucos reverteram a
perda da poupança para a
inflação.

PERSPECTIVAS
Atualmente, a poupança

rende 6,17% ao ano mais a
Taxa Referencial (TR).
Essa regra vale quando a
taxa Selic está acima de
8,5% ao ano, o que ocorre
desde dezembro do ano pas-
sado. Quando os juros bási-
cos estão abaixo desse nível,
a poupança rende apenas
70% da Selic.

Para 2023, a poupança
continuará a ganhar da infla-
ção. Na última edição do bo-
letim Focus, pesquisa sema-
nal com investidores
divulgada pelo Banco Cen-
tral, os analistas de merca-
do previam que o IPCA
deve fechar este ano em
5,36%. Como o boletim
Focus também prevê que a
Selic encerrará 2022 em
12,25% ao ano, a caderneta
continuará rendendo em tor-
no de 7% no acumulado de
12 meses.

A melhoria do rendimen-
to deve ajudar a conter a
fuga recorde de recursos da
poupança observada em
2022. No ano passado, os
brasileiros sacaram da apli-
cação financeira R$ 103,24
bilhões a mais do que depo-
sitaram.

No mês passado, houve
captação líquida (mais depó-
sitos que saques) de R$ 6,26
bilhões, resultado impulsiona-
do pelo pagamento da se-
gunda parcela do décimo ter-
ceiro salário.

ECONOMIA
Poupança rende

mais que inflação
pela primeira vez

desde 2018
Apesar de ganho real, aplicação

rendeu menos que outros investimentos
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Medicação muito falada
na última semana devido a
aprovação pela Agência
Nacional de Vigilância Sani-
tária (Anvisa) como a pri-
meira medicação injetável de
aplicação semanal para tra-
tar a obesidade do País. O
tratamento com a caneta de
semaglutida (2,4 mg) já tem
seu uso liberado para fins de
emagrecimento em outros
países como Estados Unidos
e Canadá. No entanto, espe-
cialistas recomendam que
seu uso deve ser feito com
supervisão médica.

O uso da substância - já
aprovada para tratar o
diabete tipo 2 no País, mas
em dosagem menor - pode
fazer com que pacientes
adultos percam, em média,
17% do peso.

O medicamento tem
grande importância para a
saúde pública. Isso porque,
segundo dados do Atlas da
Obesidade, cerca de 30% da
população brasileira deve ter
obesidade até 2030. Atual-
mente, estima-se que apro-
ximadamente 41 milhões
de pessoas (cerca 20% do
total de habitantes) convi-
vem com a obesidade no
Brasil.

EFICÁCIA NO
COMBATE À
OBESIDADE

Um dos primeiros estu-
dos que indicou como a ca-
neta pode ser útil para paci-
entes com obesidade, segun-
do especialistas, saiu na re-
vista científica The New
England Journal of Medicine
em 2020. Os pesquisadores
demonstraram que, junto de
uma alimentação regrada e
do aumento da atividade fí-
sica, a dosagem semanal de
2,4 mg de semaglutida pro-
piciou perda média de peso
de 15,2%, ante 2,6% no gru-
po placebo. A dosagem usa-
da para o tratamento da obe-
sidade é quase o dobro dos
1,3 mg usados para tratar o
diabete tipo 2.

Como resultado, a caneta,
cujo nome comercial é
Wegovy, recebeu aprovação
no mesmo ano do estudo pela
agência reguladora dos Esta-
dos Unidos (FDA, na sigla em
inglês) para tratar o sobrepeso
e a obesidade, um dos proble-
mas mais recorrentes entre os
americanos. O tratamento
também recebeu aval da Eu-
ropa e do Canadá.

Estudos mais recentes da
Novo Nordisk, fabricante do
produto, indicaram que paci-
entes que usaram a substân-
cia conseguiram uma perda
média de peso de 17% em
pouco mais de um ano, contra
2,4% no grupo placebo. Não
houve ocorrência de efeitos
colaterais graves nos estudos,
mas foram houve relatos de
eventos gastrointestinais,
como náusea e vômito, o que
reforça a necessidade de
acompanhamento médico.

CANETA DE
LIRAGLUTIDA

Este não é o primeiro me-
dicamento aprovado pela
Anvisa para tratar a obesida-
de. Outro agonista do recep-
tor de GLP-1, a caneta de
liraglutida, recebeu o aval em
2016. No entanto, diferente-
mente da semaglutida, ela é de
aplicação diária.

Não há estudo comparati-
vo entre a efetividade das
duas substâncias para tratar a
obesidade, mas uma pesquisa
conduzida pela farmacêutica
dinamarquesa apontou que a
Saxenda pode diminuir a mas-
sa corporal em até 8% após
administração por um ano -
índice menor que o apresen-
tado pela semaglutida.

DIFERENÇA ENTRE
A WEGOVY E O

OZEMPIC
O Wegovy, medicamento

injetável de uso semanal, tem
ação semelhante à do Ozem-
pic, o primeiro a ter a autori-
zação para o tratamento do
sobrepeso e obesidade no
país. Ambos são fabricados
pela farmacêutica Novo
Nordisk e devem ser adminis-
trados semanalmente por meio
de uma caneta aplicadora da
injeção subcutânea.

Além disso, os dois remé-
dios contêm o mesmo princí-
pio ativo, a semaglutida, um
análogo ao hormônio GLP-1
produzido naturalmente no in-
testino. A substância atua em
centros específicos no cére-
bro - uma região chamada
hipotálamo - que controlam a
fome e a saciedade. As prin-
cipais diferenças entre o
Wegovy e o Ozempic, no en-

Wegovy: medicação injetável
para combate à obesidade

Dra Leticia de Oliveira
Médica Nefrologista

e  Clínica Médica
Lucano Clínicas

Espaço Saúde

tanto, são a dosagem dispo-
nível e a indicação de uso.

O Ozempic recebeu
aprovação da Anvisa em
2018 inicialmente para tratar
pacientes com diabetes tipo
2 com doses semanais de 0,5
mg ou 1 mg. Logo ele tam-
bém se mostrou eficiente na
perda de peso, diminuindo os
índices de obesidade. Já o
Wegovy é aplicado em uma
dose muito maior, por isso
seus efeitos para a perda de
peso são mais potentes.

Para atingir este resulta-
do, o hormônio consiste em
um agonista do receptor de
GLP-1 que sinaliza ao cére-
bro a sensação de saciedade.
A aplicação subcutânea
deve ser feita uma vez por
semana e já é testada cienti-
ficamente.

Os benefícios dessa me-
dicação em relação às de-
mais para perda de peso es-
tão na perda de peso mais
rápida e eficaz, menores ou
até mesmo inexistentes efei-
tos colaterais, por agir no sis-
tema digestivo pode apre-
sentar náuseas, vômitos e
redução do trânsito intestinal,
mas não todos aqueles efei-
tos centrais das outras me-
dicações como tontura, per-
da de sono, alteração da
memória e atenção. Age
apenas no sistema digestivo
e não no cérebro, portanto
mais seguro e podendo
abranger um leque maior de
pacientes a serem contem-
plados pela medicação.

Contra indicado apenas a
gestantes, menores de 18
anos (por não ter sido testa-
do) e pessoas com antece-
dente de pancreatite.

Se você ou alguém que
conheça precisa perder
peso, veja com seu médico
de confiança a possibilidade
no uso da medicação.

DRA LETICIA DE OLIVEIRA
Nefrologia e Clínica Médica
Atendimentos presenciais,

telemedicina, visitas
domiciliares e MAPA 24 h.

REDES SOCIAIS:
@draleticianefro

(Instagram)
Dra Leticia de Oliveira

Nefrologia e Clínica Médica
(Facebook)

LUCANO CLÍNICAS

Rua Tenente José
Joaquim, 555 - Centro -

São Sebastião do Paraíso -
Minas Gerais

TELEFONES:
(35) 35312607,

3531-4723, 99962-8084

Os sistemas prisional e
socioeducativo em Minas Ge-
rais aplicaram, ontem (10/1) e
nesta quarta-feira (11/1), o
Exame Nacional do Ensino
Médio para Pessoas Privadas
de Liberdade (Enem PPL).

Ao todo, 154 unidades pri-
sionais de Minas - entre presí-
dios, penitenciárias e Associa-
ções de Proteção e Assistência
aos Condenados (Apacs) – e
oito unidades de internação de
adolescentes em conflito com
a lei participam da aplicação da
prova, que é organizada pela
Diretoria de Ensino e Profissi-
onalização do Departamento
Penitenciário de Minas Gerais
(Depen-MG) e pela Subsecre-
taria de Atendimento Socioedu-
cativo, da Secretaria de Esta-
do de Justiça e Segurança Pú-
blica (Sejusp).

O Enem PPL é uma realiza-
ção do Instituto Nacional de
Estudos e Pesquisas Educaci-
onais Anísio Teixeira (Inep) e
é gratuito e de participação vo-
luntária.

Este ano, são 5.126 custodi-
ados fazendo as provas em
unidades prisionais de todas as
regiões do estado. No último
exame, o número de inscritos
foi 4.981. A Penitenciária de
Contagem I (Nelson Hungria)
é a unidade com o maior nú-
mero de inscritos no sistema
prisional mineiro deste ano. Lá,
209 presos enfrentaram a sala
de aula nesta terça para fazer
as provas de Linguagens, Có-
digos e suas Tecnologias; Re-
dação e Ciências Humanas e
suas Tecnologias.

Na quarta, é dia de Ciênci-
as da Natureza e Matemática e
suas Tecnologias. Vale lembrar
que as provas do Enem PPL
têm o mesmo nível de dificul-
dade do Enem regular. A única
diferença é que o exame é rea-
lizado dentro de unidades
prisionais e socioeducativas
indicadas pelos respectivos ór-

gãos de administração prisional
e socioeducativa de cada uni-
dade da federação.

Até mesmo unidades de
menor porte, como a unidade
prisional de Guaranésia, por
exemplo, estão empenhadas em
propiciar oportunidades de
acesso à educação aos cus-
todiados. No Presídio de Gua-
ranésia I a sala de aula estava
repleta. Vinte custodiados se
inscreveram no exame e so-
nham com uma mudança de
vida por meio do estudo. Se-
gundo o Depen-MG, o número
de inscritos não foi diferencial
ou empecilho para o compro-
metimento das equipes em pre-
parar as unidades prisionais
para a realização da prova.

Segundo a coordenadora
de Ensino e Profissionalização
do Depen-MG, Miriam Célia
dos Santos, os esforços para
operacionalização do Enem nas
unidades prisionais e Associa-
ção de Proteção e Assistência
aos Condenados do estado de
Minas Gerais evidenciam a
efetividade das políticas públi-
cas promovidas no âmbito do
Departamento Penitenciário.
“As ações são garantidas pelos
inúmeros atores da pasta que
desenvolvem com afinco cada
etapa do certame que represen-
ta mais oportunidades para
aqueles que buscam trilhar uma
vida mais digna por meio do
acesso ao ensino superior”,
pontuou.

A comitiva do Depen, que
acompanha de forma itinerante
a realização das provas nas
unidades prisionais, represen-
tada pelo diretor-geral, Rodrigo
Machado; pela superintenden-
te de Humanização do Atendi-
mento, Alice Loyola Nery e
pela diretora de Ensino e Pro-
fissionalização, Maristela Pes-
soa, destaca a importância do
exame na democratização da
educação no país, a valoriza-
ção da assistência educacional

no processo de reinserção so-
cial e a satisfação em contri-
buir com desenvolvimento dos
sujeitos que passam pelo pro-
cesso de ressignificação das tra-
jetórias pessoais.

SISTEMA
SOCIOEDUCATIVO
O exame também está sen-

do aplicado em oito centros
socioeducativos do estado e na
Apac Juvenil de Frutal. Ao
todo, 63 adolescentes em cum-
primento de medida socioedu-
cativa estão inscritos e fazem
a prova nestes dois dias de
Enem.

O exame está sendo reali-
zado nos centros socioeduca-
tivos de Passos, Uberlândia,
Unaí, Ribeirão das Neves,
Teófilo Otoni, Montes Claros,
Governador Valadares e no São
Jerônimo – em Belo Horizon-
te.

Na unidade de Unaí o nú-
mero de inscritos é o maior do
estado: são 18 adolescentes
que tentam por meio da prova
uma boa pontuação para con-
quistar uma vaga na graduação.

Para a subsecretária de
Atendimento Socioeducativo,
Giselle da Silva Cyrillo, “a rea-
lização do Enem para as pes-
soas privadas de liberdade é um
resultado exitoso da articulação
da intersetorialidade e da inte-
gração das políticas públicas
necessárias à responsabilização
e ressocialização do indivíduo
privado de liberdade, sendo a
maior delas, por excelência, a
educação. Portanto, é um mo-
mento que consolida um cami-
nho para que o adolescente
possa se responsabilizar e se
reintegrar de forma produtiva
e positiva na sociedade, com
novas oportunidades, sendo o
protagonista a partir dessa
oportunidade, no âmbito das
políticas de privação de liber-
dade”.

(Sup. Central de Imprensa)

Mais de 5 mil custodiados
e jovens do socioeducativo

fazem o Enem PPL em Minas
Provas estão sendo aplicadas em 154 unidades prisionais

e Apacs, e em oito unidades socioeducativas; número
de inscritos deste ano é maior do que no último exame
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1854

IMÓVEIS

• ALUGA-SE UMA CASA:
com 2 quartos, sala, cozi-
nha, banheiro, não tem ga-
ragem. Vila Mariana, rua Dr.
Domingos Torquato do
Nascimento 169, somente
com fiador. Tratar 99167-
4154 ou 99120-8252

• CASA VENDE-SE: Ven-
de-se casa térrea, a oito
quarteirões do centro de
São Sebastião do Paraíso,
terreno com área de 930
metros quadrados e área
construída de 330 metros
quadrados. Garagem para
oito veículos (4 cobertos, 4
descobertos), sala de visi-
ta com 2 ambientes, sala
de tevê e sala de jantar,
cozinha planejada, banhei-
ro social, 2 quartos com
armários, 1 suíte com ar-
mários, 1 cozinha separa-
da com churrasqueira. Em
anexo há um apartamento
com banheiro e cozinha.
Área de lazer gramada,
com árvores frutíferas (ja-
buticabeiras produzindo).
Negócio de oportunidade.
Contato com Valdir do Pra-
do – Corretor CRECI 4.ª
Região n.º 31.719 – pelo
telefone (35) 9 9911-0104.
Liga pra mim.

• VENDE-SE GLEBA DE
TERRA PRÓXIMO A
TERMÓPOLIS: Vende-se
gleba de terra, sem benfei-
torias, próxima à Estância
Termópolis, nas margens
da BR 265. Com água e
facilidade de energia elétri-
ca, são 5 (cinco) alqueires,
vizinhos à plantação de
café. Contatos: em SS do
Paraíso - Rejane Imóveis
35-3531- 7988 e em Jacuí
- 99971-1833 e 3593-1833
Fernando.

• VENDO 2 TERRENOS:
na rua Constantino Sori-
ano, próximo ao Mercado

ABC, terreno um de frente
ao outro, um de 500m² es-
criturado e o outro 800m²
parte escriturado. R$ 320
mil os dois. Tratar 35
98436-0698

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobili-
ário, só reabrir. Com 06
suítes completas (três
com banheira de hidro-
massagem e uma com
deck de madeira), 04 sa-
las, 02 cozinhas uma com
fogão caipira forno e chur-
rasqueira internas, sala
grande refeitório, lareira, TV
por assinatura, Internet e
Wi Fi, aquecedor solar,
tudo isso na Casa - 1. Na
Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e
cozinha), uma salão pró-
prio para restaurante ou bar
ou loja, com banheiro; pá-
tio de estacionamento para
10 veículos, mais quintal
(para expansão de mais
suítes). Compre  com a
Rejane Imóveis em São
Sebastião do Paraíso (035)
3531-7988; Fernando Mi-
randa Jorge em Jacuí (35)
3593-1833 - 99971-1833.

• VENDEM-SE LOTES
EM CONDOMÍNIO FE-
CHADO: lotes de 2000 m²
cada, em condomínio fe-
chado. Infraestrutura em
estágio avançado. Área de
lazer pronta para uso co-
mum aos condôminos
com piscina, salão de fes-
tas e churrasqueira. A
500m da entrada do aero-
porto de Paraíso. Detalhes
99970-3311 (Whatsapp)

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, óti-
mo casarão avarandado
do lado do Termas Clube.
Tratar 99974-2305

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 qtos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 95 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro, lavanderia e garagem coberta
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,
R$ 105 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro social, garagem coberta, lavanderia.
R$ 110 mil Casa Res Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terreno 260m2
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 165 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 160 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banh.social, garagem
02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
 banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

OPORTUNIDADE - RE-
PRESENTANTE CO-
MERCIAL: Buscamos Re-
presentante Comercial au-
tônomo para empresa no
ramo de torrefação de café
para prospecção de novos
clientes no varejo. Ter ex-
periência em vendas e car-
teira ativa no varejo (super-
mercados, mercearias e
empórios) será um dife-
rencial. Comissão alta-
mente atrativa por fatura-
mento, suporte e acompa-
nhamento comercial. Inte-
ressados enviar currículo
para: contato@cafetorrae-
prosa. com.br

• ACOMPANHANTE HOS-
PITALAR E CUIDADORA:
com experiência e referên-
cias, nos finais de sema-
na, Regina Miranda, tratar

pelo fone 99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOS-
PITALAR E CUIDADORA:
com experiência e referên-
cias, nos finais de sema-
na, Regislaine, tratar pelo
fone 99931-7383 zap

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referên-
cias e experiência. Com
mais de 10 anos neste im-
portante trabalho Social e
Humanitário. Cidinha fone
99917-4260 durante a noi-
te ou dia.

• PANFLETEIRO: Distri-
buo panfletos com hones-
tidade e econômica. Tratar
Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747
ou 99103-5441 André Luiz
Bozeli

• SAVEIRO e GOL: vendo, Saveiro 1.6 branca, impecá-
vel, ano 1994. Gol 1.6 16v verde, ano 1998, em ótimo
estado. Tratar 99112-7972

• VENDO MOTO YAMAHA FAZER 250: COR VERME-
LHA/VINHO 2016 COM 41.500 KM SUPER CONSER-
VADA. VALOR: R$ 16.500,00"TRATAR COM ADRIANO,
FONE (35) 9 9808 6926

VEÍCULO

• VENDO Terreno 3000m² à 50 mts da Praça da Matriz no
centro de Jacuí Sendo  300 m2 em platô ao nível da rua, de
30 mts de comprimento e 15 de largura, mais 100mts em
declive para os fundos em meio rural. Uma chácara em pleno
centro urbano, podendo utilizar para criações (criações vaca
leiteira e outros). Aceito casa em permuta em Jacuí.
Oportunidade igual não aparece todo dia. Preço: R$375 mil.
Negociar: em Jacuí Fernando cel.: (35) 99971-1833 Em S.S.
do Paraíso Rejane Imóveis tel.: (35) 3531-7988.

DIVERSOS

• FOGÃO DAKO SUPREME:
VENDE-SE, preto, 5 bocas,
turbo cook, mesa de vidro tem-
perado, forno duplo, semi-
novo. Tratar 99263-8750 ou
92000-2234

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e
70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO
4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que
não acredite, verá o que
acontecera. E.S.M. E E.S.D.

VENDE-SE GLEBA DE TERRA
PRÓXIMO A TERMÓPOLIS

Vende-se gleba de terra, sem benfeitorias, próxima à
Estância Termópolis, nas margens da BR 265. Com
água e facilidade de energia elétrica, são 5 (cinco)
alqueires, vizinhos à plantação de café. Contatos: em
SS do Paraíso - Rejane Imóveis 35-3531- 7988 e em
Jacuí - 99971-1833 e 3593-1833 Fernando.

OPORTUNIDADE
REPRESENTANTE COMERCIAL

Buscamos Representante Comercial autônomo para
empresa no ramo de torrefação de café para pros-
pecção de novos clientes no varejo. Ter experiência
em vendas e carteira ativa no varejo (supermercados,
mercearias e empórios) será um diferencial. Comis-
são altamente atrativa por faturamento, suporte e
acompanhamento comercial. Interessados enviar cur-
rículo para: contato@cafetorraeprosa.com.br

OPORTUNIDADES
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RECEITAS DO GUARI

SUPREMO DE
FRANGO À MINEIRA

INGREDIENTES
2 bifes de frango à milanesa
2 bananas prata cortadas ao meio à milanesa
Batata palha, 2 rodelas de abacaxi à milanesa
4 palmitos, 1 copo americano de ervilhas
1 tablete de manteiga
1 tomate, 2 pimentões verde e 1 amarelo

MODO DE FAZER
Frite a batata palha (na hora). Glatine ou frite
os pimentões abertos e coloque em cima dos
bifes à milanesa. Na travessa, ao lado dos bi-
fes ponha a batata palha, e do outro lado o
abacaxi, as bananas e o palmito e a ervilha.
Queime a manteiga e salpique por cima do
palmito e ervilha. Na "cabeça" do tomate faça
um cortezinho em cruz e o mergulhe em óleo
quente, em seguida ponha na ponta da traves-
sa para decorar. Na outra ponta coloque o ar-
roz (uma forminha) que servirá como acompa-
nhamento e para decorar.

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

Por Agência Brasil
BRASÍLIA

O último prazo para sacar
o abono PIS/Pasep (Programa
de Integração Social/ Progra-
ma de Formação do Patri-
mônio do Servidor Público)
deste ano terminou ontem
(29), mas quem perdeu a data-
limite ainda tem chance de
acessar o dinheiro a que tem
direito. Pela lei que regulamen-
ta o assunto, os valores per-
manecem disponíveis por até
cinco anos.

Para isso, é preciso ingres-
sar com recurso administrati-
vo, que poderá ser protocolado
a partir de 15 de fevereiro.
Quem processa as solicitações
é sempre a Superintendência
Regional do Trabalho de cada
estado, mas o trabalhador pode
dar entrada no processo em
qualquer posto de atendimento
do Ministério do Trabalho e
Emprego (MTE). Todos os
endereços encontram-se no
portal.

Há ainda a possibilidade de
fazer o pedido por e-mail. Em
todos os casos, o endereço é

trabalho.UF@economia.gov.br,
sendo que as letras UF (unida-
de federativa) devem ser subs-
tituídas pela sigla do estado em
que o trabalhador reside.

O trabalhador tem ainda
outros canais nos quais pode
buscar auxílio para ingressar
com o recurso para receber o
auxílio PIS/Pasep referente ao
ano-base 2020, que foi pago
em 2022. É possível pedir o
pagamento também de abonos
com ano-base de cinco anos
anteriores, caso não tenham
sido sacados.

No aplicativo Carteira Digi-
tal de Trabalho, disponível para
celulares com plataforma An-
droid e iOS, o trabalhador pode
consultar se de fato tem direi-

to ao benefício em anos ante-
riores, qual o valor disponível
e como ele deve ser pago. Tais
informações podem ser con-
sultadas pelo telefone 153, no
serviço Alô Trabalhador.

Os abonos do PIS e do
Pasep são pagos a trabalhado-
res de setores privados e pú-
blicos, respectivamente. No
caso do PIS, os pagamentos
são processados pela Caixa
Econômica Federal, e pelo Ban-
co do Brasil em relação ao
Pasep.

DIREITO
Para ter direito ao abono

salarial é necessário:
*Estar cadastrado no pro-

grama PIS/Pasep ou no Cadas-
tro Nacional de Informações

Sociais (CNIS) (data do pri-
meiro emprego) há pelo menos
cinco anos;

*Ter trabalhado para em-
pregadores que contribuem
para o PIS ou Pasep.

*Ter recebido até dois sa-
lários mínimos médios de re-
muneração mensal no período
trabalhado.

*Ter exercido atividade re-
munerada durante pelo menos
30 dias, consecutivos ou não,
no ano-base considerado para
apuração;

*Ter os dados corretamen-
te informados pelo empregador
(pessoa jurídica/governo) na
Relação Anual de Informações
Sociais (Rais) ou no eSocial do
ano-base considerado para apu-
ração.

Não têm direito a receber o
Abono Salarial:

*Empregado (a) doméstico
(a);

*Erabalhadores rurais em-
pregados por pessoa física;

*Trabalhadores urbanos
empregados por pessoa física;

*Trabalhadores emprega-
dos por pessoa física equipa-
rada a jurídica.

ECONOMIA
Abono do PIS/Pasep ainda pode

ser pedido por quem perdeu prazo
Cristiano Machado / Imprensa MG

Valores permanecem disponíveis por cinco anos

Por Alana Gandra

Repórter da Agência Brasil

Rio de Janeiro

A 20ª edição do Prêmio
Sesc de Literatura está com
inscrições abertas até dia 3 de
fevereiro. Podem se inscrever
autores iniciantes de todo o
país, com obras inéditas nos
gêneros romance e conto. A
inscrição é gratuita e deve ser
feita pela internet, no site do
Sesc, onde também está dis-
ponível o regulamento da
premiação.

A diretora de Programas
Sociais do Departamento Na-
cional do Sesc, Janaina Cunha,
destacou em entrevista à Agên-
cia Brasil que o prêmio reafir-
ma o lugar do Sesc como um
propulsor e descobridor de ta-
lentos literários.  No ano pas-
sado, o prêmio recebeu 1.632
inscrições, sendo 844 no gê-
nero conto e 788 em romance.
A expectativa para 2023, é
manter o número elevado de
inscrições.

“É um número muito rele-
vante que a gente recebe anu-
almente e chegar a essa vigési-
ma edição com todo o êxito que
a gente vem tendo, ao longo
dessa jornada, para a gente é
um momento especial”, disse
a diretora.

Outra característica interes-
sante, não somente do ponto
de vista das inscrições, é a
regionalização. “O processo é
bem democrático. Pessoas de
todo o país podem se inscre-

ver e, ao final, os agraciados
com o prêmio participam do
circuito nacional do Sesc. A
gente visita todas as regionais
para apresentação desses auto-
res e mediação deles com o
público”.

Janaina adiantou que existe
interesse em ampliar a premi-
ação para outros gêneros lite-
rários, como poesia, por exem-
plo. Mas, por enquanto, a apos-
ta continuará sendo em roman-
ce e conto. “É algo que a gen-
te ainda está avaliando”.

RELATOS
Segundo Janaina, o conta-

to dos autores premiados com
o público estimula mais pesso-
as a escreverem por se tratar
de um concurso mais aberto,
“sem cartas marcadas”.

“É possível acreditar nessa
carreira. É possível investir nis-
so, e há oportunidade de seu
trabalho ser reconhecido por
especialistas da área. Como é
para autores iniciantes, a gente
vem recebendo esses relatos.
Acredite no seu texto, na força
da sua palavra, porque é pos-
sível ser lido e ser considerado
no circuito profissional”, asse-
gurou Janaina.

Os vencedores têm suas
obras publicadas e distribuídas
pela editora Record, parceira
do Sesc desde a criação do pro-
jeto, em 2003. A parceria pos-
sibilita a inserção da tiragem
mínima de 2,5 mil exemplares
na cadeia produtiva do merca-
do editorial.

Os romances e coletâneas
de contos são avaliados por
escritores renomados, que se-
lecionam as obras pelo critério
da qualidade literária. Os ven-
cedores da 20ª edição do Prê-
mio Sesc de Literatura serão
conhecidos em maio deste ano.

CONTINUIDADE
A premiação não teve des-

continuidade nem mesmo du-
rante os primeiros anos da pan-
demia da covid-19. “A cons-
tância é um fator importante
para a cultura. O prêmio é rea-
lizado há 20 anos, de forma
continuada. O circuito literário
nacional já conta com ele”.

Janaina Cunha destacou
ainda que a literatura é uma
área muito cara para o Sesc
que oferece, em todas as re-
gionais, oficinas de escrita li-
terária, projetos de mediação
de leitura, ativação de biblio-
tecas, articulação da literatura
em outras linguagens, como
música e artes cênicas, por
exemplo. “A gente vem desta-
cando, ao longo do ano, esse
poder da palavra no campo das
artes. E a nossa culminância é
o Prêmio Sesc de Literatura,
porque aí a gente consegue
revelar e entregar ao mercado
dois novos destaques anual-
mente”.

A relevância do Prêmio
Sesc de Literatura também
pode ser medida por meio do
sucesso dos seus vencedores.
Além de serem convidados
para outros importantes even-

tos internacionais, os autores
são, com frequência, finalistas
ou vencedores de outras pre-
miações importantes. O escri-
tor Rafael Gallo, revelado pelo
Prêmio Sesc em 2012, foi o
vencedor da última edição do
Prêmio Literário José Sarama-
go, informou o Sesc, por meio
de sua assessoria de impren-
sa.

Na edição de 2022, foram
premiados o paraense Pedro
Augusto Baía, com a coletânea
de contos “Corpos benzidos
em metal pesado”, e a gaúcha
Taiane Santi Martins, com o
romance “Mikaia”. A origem
dos autores reafirma a carac-
terística do prêmio de estímu-
lo à diversidade e sua capaci-
dade de projetar escritores das
mais distintas regiões do país.
Em 2023, os vencedores cir-
cularão por unidades do Sesc
em todo o país e poderão dia-
logar com o público sobre os
temas e o processo de criação
de seus livros, que foram lan-
çados em novembro de 2022,
na programação do Sesc du-
rante a Festa Literária Interna-
cional de Paraty (Flip).

Juliana Leite, Marcos
Peres, Luisa Geisler, André de
Leones, Franklin Carvalho,
Sheyla Smanioto, Tobias Car-
valho e Lucia Bettencourt são
alguns autores descobertos
pelo Prêmio Sesc de Literatura
que se consolidaram na litera-
tura nacional, graças ao incen-
tivo da instituição.

(Alana Gandra)

Inscrição para o Prêmio Sesc de
Literatura vai até 3 de fevereiro

Podem se inscrever autores iniciantes com obras de romance e conto




